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PIM irá produzir ainda este ano moto elétrica 

A rede estadual de en-
sino do Amazonas es-
teve representada, na 
solenidade de lança-
mento da estratégia 
nacional do programa 
“Escolas Conectadas”, 
do Ministério da Educa-
ção. Durante o evento, a 
aluna Manuela Hercu-
lano, 17 anos, discente 
da Escola Estadual de 
Tempo Integral (EETI) 
Senador Petrônio Por-
tella, zona centro-oeste 
de Manaus, enfatizou 
as políticas públicas 
que promovem ciência, 
tecnologia e oportuni-
dades dentro das insti-
tuições públicas de en-
sino do Amazonas.
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2 Última hora

No dia em que se ce-
lebra 1.000 dias de 
gestão, o prefeito 
de Manaus, David 

Almeida, reinaugurou, nesta 
quarta-feira (27), a escola 
municipal Ulisses Guima-
rães, localizada no bairro 
Novo Aleixo, zona Norte 
da cidade. A estrutura, que 
atende estudantes das tur-
mas do 1º ao 9º ano do en-
sino fundamental, é a 333ª 
unidade de ensino da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação (Semed) entregue à 
população, que há 12 anos 
aguardava por uma reforma.

Durante a inauguração, 
o chefe do Executivo mu-
nicipal frisou a importân-
cia do trabalho realizado 
na reforma das estruturas 
educacionais.

“Assim como estamos 
entregando aqui no Novo 
Aleixo, nós fazemos em 
toda Manaus. Não entra-
mos em uma escola para 
fazer apenas uma pintura, 
nós entregamos uma nova 
estrutura para os nossos 
alunos e, das entregas que 
estamos fazendo para me-
lhorar as estruturas educa-
cionais, queremos melho-

rar também os índices dos 
alunos para que a gente 
possa avançar na qualidade 
do ensino da nossa cidade”, 
assegurou Almeida.

As obras na unidade de 
ensino iniciaram em de-
zembro de 2022. A escola 
passou por reforma e am-
pliação, como o refeitório, 

que tinha capacidade para 
atender apenas 400 alunos 
e agora passa a atender os 
1.036 estudantes matricu-
lados na escola.

Para atender os alunos 
do 6º ao 9º ano do ensino 
fundamental, a escola dis-
põe de 11 banheiros, sendo 
quatro masculinos e femi-

Prefeito destacou a importância do setor educacional para garantir o desenvolvimento da capital 

David Almeida reinaugura 333ª 
escola em 1.000 dias de gestão

nino e ainda três para PcDs, 
14 salas de aula, Centro de 
Tecnologias Educacionais 
(CTE) e Sala de Recurso.

“Nós queremos entregar 
cada vez mais essa quali-
dade, esse respeito, essa 
dignidade nas questões 
estruturais e pedagógicas. 
Nós estamos preparando 
cidadãos melhores, opor-
tunidades, menos diferen-
ças sociais e levando as 
nossas crianças a acredi-
tarem que é possível sim 
ter um futuro melhor, e só 
é possível através da edu-
cação”, pontuou a titular da 
Semed, professora Dulce 
Almeida.

Nova Estrutura
A unidade de ensino re-

cebeu pintura geral, troca 
da cobertura, paisagismo, 
instalação de coifa na co-
zinha e execução de abrigo 
de gás. A instalação da rede 
elétrica também foi total-
mente substituída, assim 
como as luminárias, forro, 
louças e revestimentos.

A cozinha foi ampliada 
com sala de frios, depósitos 
de alimentos e paneleiro, 
também foram construí-
dos banheiros masculinos, 
femininos e para Pessoas 
com Deficiência (PcDs). A 
área administrativa tam-
bém recebeu novos espa-
ços, como a sala do gestor, 
sala da secretaria, biblio-
teca, sala pedagógica, de-
pósito pedagógico, sala de 
arquivo e banheiros.

Chefe do Executivo 
municipal frisou 
importância 
das reformas 
das estruturas 
educacionais
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Luxemburgo é demitido pelo Corinthians 

TÉCNICO 

DIVULGAÇÃO 

  Da redação

O Corinthians anunciou 
nesta quarta-feira (27) a 
demissão do técnico Van-
derlei Luxemburgo. A co-
missão técnica do treinador 
de 71 anos também deixa o 
clube alvinegro.“O Sport Club Corinthians 

Paulista informa que, a par-
tir desta quarta-feira (27), 
o técnico Vanderlei Luxem-
burgo e sua comissão téc-
nica não comandam mais a 
equipe principal masculina 
de futebol. O clube agrade-
ce a todos pelo trabalho e 

dedicação e deseja sucesso 
aos profissionais na sequ-
ência de suas carreiras. A 
comissão técnica perma-
nente do Corinthians co-
mandará o treino de hoje”, 
informou o Corinthians em 
comunicado.Vanderlei Luxemburgo 

assumiu o Corinthians em 
maio deste ano, após a 
passagem problemática e 
curta de Cuca pelo clube. O 
técnico comandou a equipe 
em 38 jogos, com 14 vitórias, 
12 empates e 12 derrotas 
— 48% de aproveitamento.

Ainda antes da demissão 

de Luxemburgo, o clube já 
monitorava a situação de 
Tite, campeão da Liberta-
dores e do mundo com o Ti-
mão em 2012. O técnico, que 
está sem trabalhar desde a 
saída da Seleção Brasileira, 
em 2022, sinalizou ao Corin-
thians que aceitaria negociar 
um retorno caso o comando 
do time ficasse vago.Tite comandou a Seleção 

Brasileira nas duas últimas 
Copas do Mundo (2018 e 
2022), com eliminações 
nas quartas de final para 
Bélgica e Croácia, respec-
tivamente.

Técnico Luxemburgo foi demitido pela diretoria do Corinthians

O Palmeiras e o Boca Juniors se enfren-tam nas semifinais da Copa Libertado-
res 2023. Essa é a quinta 
vez que as equipes se en-
contram em mata-mata, a 
quarta vez na Libertadores. 
Mas o time brasileiro tem 
uma grande desvantagem 
nesse histórico.O Boca Juniors não vive 

um bom momento. Nos úl-
timos 10 jogos, são cinco 
empates, duas vitórias e 
três derrotas. A equipe está 
em 9º lugar no Grupo B da 
segunda fase do Campeo-
nato Argentino. Mas está 
classificado para as quartas 
de finais da Copa Argentina. 
A estrela do time, o uru-
guaio Cavani, tem apenas 
um gol nas últimas oito par-
tidas. O artilheiro da equipe 
é Merentiel, ex-Palmeiras, 
com nove gols, mas que 
está há dois meses sem 
marcar.

Já o Palmeiras é há mais 
de 3 anos um dos times 
mais regulares da Améri-
ca do Sul, com duas ta-
ças conquistadas, 2020 e 
2021, além de ter chegado 
às semifinais em 2022. Em 
2023, é o segundo colo-
cado do Brasileirão e tem 
nos últimos 10 jogos, três 
empates, duas derrotas e 
cinco vitórias.
Confronto na Bombonera 
Boca Juniors e Palmeiras 

se enfrentam, nesta quin-
ta-feira (28), às 20h30 (de 
Manaus), pelo jogo de ida 
das semifinais da Liberta-
dores, no estado da Bom-
bonera, em Buenos Aires.

Nas fases anteriores, os 
argentinos passaram por 
Nacional e Racing, enquan-
to os brasileiros superaram 
Atlético-MG e Deportivo 
Pereira. O duelo de volta 
está marcado para o dia 
5 de outubro, na Arena do 
Palmeiras, em São Paulo.Desfalques no BocaO técnico Jorge Almirón 

Em Tempo

Rony está confirmado no ataque o Palmeiras 

Alviverde Paulista ainda não conseguiu vencer o Boca Junio na competição sul-americana 

Palmeiras tenta quebrar 
tabu na Libertadores 

indicou que fará altera-
ções na escalação do Boca 
Juniors para enfrentar o 
Palmeiras na semifinal da 
Libertadores, nesta quin-
ta-feira (28), em Buenos 
Aires, na Argentina. Ele dei-
xou Valentin Barco, de 19 
anos, entre os suplentes, 
apesar de ser uma reve-
lação importante do time. 
A expectativa da imprensa 
argentina era que o jovem 
estivesse entre os titulares 
contra o Palmeiras, mas Al-
mirón indica que vai optar 
por uma equipe mais ex-
periente.Barco, que normalmente 

é lateral esquerdo, já cha-
mou a atenção do Man-
chester City. O jovem fez um 
gol e deu uma assistência 
em seis jogos na Liberta-
dores, mas teve problemas 
físicos recentemente, o que 
explicaria sua ausência.

Além disso, Barco se ma-
chucou no jogo das quartas 
de final contra o Racing 
e ficou fora por duas se-
manas. Depois, sofreu um 
corte no rosto durante um 
jogo da Copa da Liga Ar-
gentina e precisou levar 
cinco pontos. Ele come-
çou como titular no último 
compromisso do Boca, mas 

foi substituído pelo técnico 
Almirón no intervalo.Prováveis escalações 
O Boca Juniors deve 

encarar o time brasileiro 
com Romero; Figal, Valen-
tini (Weigandt) e Rojo; Ad-
víncula, Medina, Ezequiel 
Fernandez, Pol Fernández 
e Barco; Cavani e Merentiel.

Já o Palmeiras vai a cam-
po com Weverton; Marcos 
Rocha, Gustavo Gómez, 
Murilo e Piquerez; Zé Rafael 
e Gabriel Menino; Mayke, 
Raphael Veiga e Artur; 
Rony.  

Torcida AlviverdeSe você passear pelas 
principais ruas de Buenos 
Aires nos próximos dias, 
muito provavelmente você 
vai encontrar torcedores do 
Palmeiras passeando pela 
capital argentina.A torcida do Verdão inva-

diu Buenos Aires e prome-
te fazer uma grande festa 
para empurrar o time na 
Bombonera, nesta quinta-
-feira (29), pela semifinal 
da Libertadores.Todos os dois mil ingressos 

que foram disponibilizados 
para a torcida alviverde já 
se esgotaram, mas muitos 

brasileiros estão na cidade 
procurando ingressos.Caso a diretoria xeneize 

não coloque mais ingres-
sos para venda, muitos 
palmeirenses devem ficar 
para fora da Bombonera e 
ter que assistir ao jogo nos 
bares da cidade.Nesta quarta-feira (27), o 

consulado oficial do Verdão 
em Buenos Aires fez um 
mega evento para reunir 
a torcida e, claro, para os 
palestrinos também assis-
tirem ao primeiro jogo da 
outra semifinal da Liber-
tadores, entre Fluminense 
x Internacional.

Cavani tem média baixa de gols no Boca 

Manaus, quinta-feira 28 de setembro de 2023

Clara Gentil
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plateia@emtempo.com.br |Espetáculo ‘Encontro de Tenores 
do Brasil’ no Teatro Amazonas

Data do encontro marca a comemoração do Dia Mundial da Ópera

DIVULGAÇÃOO Teatro Amazonas reú-ne grandes nomes na-cionais e internacionais 
do canto erudito, no dia 

25 de outubro, no “XII Encontro 
de Tenores do Brasil”. A data 
marca a comemoração do Dia 
Mundial da Ópera. No palco, 
estarão o ucraniano, radicado 
na Itália, Vasyl Solodkyy, o chi-
leno Enrique Bravo, o paulista 
Alan Faria, o paraense Wilken 
Silveira e o tenor idealizador 
do evento, o amazonense Mi-
quéias William.Os ingressos para o espetá-

culo já estão disponíveis para 
venda na bilheteria do Tea-
tro Amazonas e no site www.
shopingressos.com.br. Além 
dos tenores, o evento contará 
com a participação da orques-
tra Amazonas Filarmônica, sob 
a regência do maestro Luiz Fer-
nando Malheiro.Segundo o diretor do evento, 

Miquéias William, o “Encontro 
de Tenores” cresce a cada ano, 
trazendo sempre a Manaus os 
principais nomes do canto eru-

Em Tempo

No palco estarão os cantores Vasyl Solodkyy, Enrique Bravo, 

Alan Faria, Wilken Silveira e Miquéias William

sil. Miquéias integra o coral do 
Amazonas e já fez parte de 
grandes espetáculos.O ucraniano Vasyl Solodkyy 

começou a estudar piano em 
sua cidade natal, Termopil, 
ainda na infância. Em 2007, 
mudou-se para Rimini, na Itália, 
onde começou a estudar canto 
na Escola Santa Cecília, sob 
orientação de Valeria Esposito.

Vasyl foi finalista do Concurso 
Internacional de Canto Rena-
ta Tebaldi, em 2016. Na tem-
porada passada participou de 
produções de prestígio, como 
Nabucco, Le siège de Corinthe 

e Der Fliegende Holländer.
Outro destaque do “XII En-

contro de Teno do Brasil” é Alan 
Faria, que iniciou os estudos 
em São Paulo, com a renoma-
da musicista Helly Anne Caran, 
com quem ainda segue sendo 
orientado. Especializou-se em 
canto erudito na Accademia 
Della Voce Del Piemonte, em 
Torino, na Itália. Participou 
como representante brasileiro 
do importante festival de in-
tercâmbio musical entre Bra-
sil e Itália, denominado Fiato 
al Brasile, realizado em 2019. 
Apresentou-se também em 

outros países, como Alemanha, 
Itália, Escócia, Canadá, Estados 
Unidos e Paraguai.Desde 2016 ele é solista da 

Orquestra Sinfônica de Ribei-
rão Preto. Neste ano, com a pro-
dução da Companhia de Ópera 
de SP, interpretou Turiddu, no 
Teatro Pedro Cardoso, em São 
Paulo, e Teatro Polytheama, na 
cidade de Jundiaí, com regên-
cia do maestro Abel Rocha e 
direção geral de Paulo Esper.

Também participa do evento 
em Manaus o tenor Wilken Sil-
veira. Ele iniciou seus estudos 
de canto na Escola de Música da 

dito. Desde o ano passado a 
organização do evento mantém 
parceria com a Companhia de 
Ópera de São Paulo, que viabiliza 
a participação de tenores inter-
nacionais. “Em 2022, trouxemos 
o espanhol León de la Guardia, 
que foi um marco importante 
para o Encontro”, destaca.

Miquéias William acrescenta 
que, para quem gosta da música 
lírica, o “Encontro de Tenores” 
é uma oportunidade única para 
ouvir boa música e conhecer o 
trabalho de grandes artistas do 
segmento. “Para quem não é 
habituado a ouvir esse repertó-
rio, também é uma experiência 
inesquecível”, disse.Ele adianta que o repertório 

do espetáculo está sendo pen-
sado cuidadosamente para que 
o público se surpreenda e se 
encante. “Com certeza teremos 
canções do compositor alemão 
Richard Wagner. A música ‘O 
sole mio’, de Eduardo D. Capua, 
também não pode faltar no 
repertório”, acrescenta.Sobre os artistasO amazonense Miquéias 

William iniciou os estudos de 
música com a professora Sueli 
Walcafre, fez curso de técnica 
vocal em Curitiba com Neyde 
Thomas e Rio Novello. Também 
teve como mestre o professor 
Benito Maresca, que foi um 
dos maiores tenores do Bra-

Grupo peruano inicia 17º  
Festival de Teatro da Amazônia
No dia 7 de outubro, o Grupo 

Cultural Yuyachkani, do Peru, 
faz a primeira apresentação em 
Manaus, com “No me toquen 
esse valse”. O espetáculo abre a 
programação do 17º Festival de 
Teatro da Amazônia (FTA), às 19h, 
no Teatro da Instalação (Rua Frei 
José dos Inocentes, Centro), com 
acesso gratuito.Segundo o presidente da Fe-

deração de Teatro do Amazonas 
(Fetam), Cleber Ferreira, o festi-
val sempre teve como objetivo 
promover o intercâmbio entre 
os povos da Amazônia através 
das artes e do teatro. Ele reforça 
que esses povos se estendem 
pelo Brasil e alguns países da 
América Latina.“A nossa intenção é que o FTA 

una esses teatros e, nessa edição, 
essa unicidade se expressará na 
presença de um dos mais impor-
tantes grupos teatrais da América 
Latina e do Peru, o Grupo Cultural 
Yuyachkani”, afirma o titular da 
federação. 

O presidente da Fetam explica 
que Yuyachkani é uma palavra 
quéchua, que significa “estou 
pensando ou estou recordan-
do”. Ele destaca que o grupo 
peruano tem mais de 50 anos 
de um trabalho ininterrupto, de 
um teatro político, que dialoga 
com grandes questões e com 
dramaturgos como Augusto 
Boal e seu Teatro do Oprimido.

“Vamos ter a honra de receber 
o espetáculo ‘No me toquen 
ese valse’, que vai trazer para 
Manaus e para o FTA o que há 
de mais primoroso no trabalho 
coletivo, político, no teatro de 
grupo que resiste às intempé-
ries do tempo e nos fortalece 
a continuar fazendo teatro e 
unindo esse teatro da Amazô-
nia”, comenta Cleber Ferreira. 
“Vamos apreciar também uma 
oficina com o Yuyachkani, que 
trará mais de 50 anos de ex-
periências cênicas para os e as 
artistas participantes do festi-
val”, finaliza. 

APRESENTAÇÃO

Yuyachkani apresenta o espetáculo no dia 7 de outubro, no Teatro da Instalação 

Grupo se prepara para cantar em francês

Coral da Aliança Francesa se 
apresenta na 8ª edição do Famcor
Com o objetivo de reunir e pro-

mover grupos dedicados ao can-

to, começa nesta quinta, 28 de 

setembro, a 8ª edição do Festival 

Amazonas de Corais (Famcor), no 

Teatro Amazonas. O evento reúne 

grupos como Coral Indígena Myrá 

Yiá, Coral do Amazonas e Coral 

da Aliança Francesa, entre outros. 

Além de ser uma oportunidade de 

intercâmbio entre os artistas. 
A Universidade do Estado do 

Amazonas (UEA) sediará a abertura 

do Famcor no dia 28 de setembro, 

às 19h. O evento será na Reitoria 

da UEA. A programação do Festi-

val será no Teatro Amazonas e o 

DIVULGAÇÃO

FESTIVAL

DIVULGAÇÃO

encerramento será realizado 
na Primeira Igreja Batista de 
Manaus, na avenida Joaquim 
Nabuco, Centro.O Maestro Arley Rodrigues 

comanda o coral do Aliança 
Francesa e conta que o coral 
é um desafio que traz muitas 
alegrias, pois o grupo precisa 
superar o obstáculo do idioma 
para cantar em francês, no en-
tanto, a maioria perde o medo 
e  encontraram no coral uma 
oportunidade para desenvol-
ver o canto e aprimorar a língua 
francesa”.Segundo o coordenador do 

Famcor, professor Fabiano 
Cardoso, o festival será notável 
para a promoção da cultura e 
inovação artística na região. “O 
Famcor, em todas as suas edi-
ções, mantém sua abordagem 
não competitiva, o que abre 
espaço para uma diversidade 
de coros, representando uma 
ampla gama de linguagens e 
estilos musicais. Isso permite 
ao público explorar uma ri-
queza de gêneros da música 
coral e oferece aos corais e 
compositores a oportunidade 
de estrear com temas varia-
dos”, declarou.

Universidade Federal do Pará 
(UFPA). Em Belém estreou na 
ópera La Traviata, no papel de 
Gaston, no Theatro da Paz. Em 
São Paulo atuou nas óperas 
A Flauta Mágica, Le Nozze di 
Figaro, e na opereta La Belle 
Hèlléne. Atualmente, é tenor 
coralista e solista do Coro Es-
tável do Teatro Amazonas e 
performance em voz pela Aca-
demia de Ópera do Theatro São 
Pedro, de São Paulo.Chileno radicado em Manaus 

desde 1978, Enrique Bravo, que 
também se apresentará no en-
contro, iniciou a carreira em 
São Paulo, interpretando pa-
péis como Dom José, da ópera 
Carmen, Camille de Rossillon, 
da ópera A Viúva Alegre e Tebal-
do de I Capuleti e I Montecchi, 
de V. Bellini.Em 2000 foi convidado pelo 

maestro Luiz Fernando Malhei-
ro para participar do IV Festival 
Amazonas de Ópera, transfe-
rindo-se definitivamente para 
Manaus, onde participa inten-
samente de concertos e gran-
des espetáculos ao ar livre e 
recitais.

Em 2023, Enrique atuou 
no Theatro Municipal de São 
Paulo, como Peri, na ópera O 
Guarani, de Carlos Gomes, e 
debutou como Dick Johnson, 
na ópera La Fanciulla del West, 
de Puccini, com sucesso de pú-
blico e crítica.

Manaus, quinta-feira 28 de setembro de 2023
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O prefeito de Manaus, David Almeida, entre-gou, na manhã desta última quarta-feira 
(27), a nova feira municipal 
do Polivalente, localizada na 
rua Projetada, no bairro Ja-
piim, Zona Sul da capital ama-
zonense. Em parceria com o 
governo do Amazonas, essa 
é a nona feira totalmente re-
vitalizada pela prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Abastecimen-
to, Centro e Comércio Informal 
(Semacc), ao longo de 1.000 
dias de gestão.“Essa feira faz parte do con-

vênio firmado com o governo 
do Estado no ano passado, e 
a nossa meta é entregar até o 
final do próximo ano, 25 feiras 
e mercados reformados, am-
pliados e revitalizados. Junto 
com a feira, nós entregaremos 
também novos equipamentos 
aos empreendedores desses 
espaços. Aqui era uma realida-
de muito difícil, um ambiente 
insalubre. Hoje, nós temos um 
espaço totalmente reforma-
do, digno dos feirantes e dos 
moradores dessa área”, ga-
rantiu Almeida.A nova feira está funcio-

nando setorizada, com boxes 
padronizados, nova rede elé-
trica e hidráulica, identidade 

Antiga feira foi construída pelo estado e repassada em 2005 para a Prefeitura, gerando 99 empregos diretos e mais de dois mil indiretos
DIVULGAÇÃO 

David Almeida fez a entrega da nona feira totalmente revitalizada pela prefeitura

Após 15 anos, feira do Polivalente é revitalizada

visual, pinturas, forro, piso, bo-
xes, acessibilidade e banheiros 
amplos, além da nova fachada 
moderna e mais atraente. A 
antiga feira foi construída pelo 
governo do Amazonas e repas-
sada em 2005 para a Prefei-
tura de Manaus, gerando 99 
empregos diretos e mais de 
dois mil indiretos.“Essa feira passou mais de 

15 anos sem assistência, sem 
qualquer tipo de reforma, e 
somente na gestão do prefeito 
David Almeida, nós selamos 
esse compromisso com a po-

OPERAÇÃO HÓRUSApreensões resultam em danos de R$ 488 milhões ao crime

Redação
O trabalho das Forças de Se-

gurança no interior do Amazo-
nas tem atingido significativos 
resultados durante a vigência 
da Operação Hórus/Fronteira 
Mais Segura. Voltada, princi-
palmente, para o combate do 
tráfico de drogas no estado, 
as operações são coordenadas 
pela Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM), por meio do 
Gabinete de Gestão Integrada 
de Fronteiras e Divisas (GGI-F).

Presente em 11 estados da 
federação, a Operação Hórus 
é realizada no Amazonas des-
de 2019. Atualmente, a ação 
ocorre, simultaneamente, em 
17 municípios amazonenses. De 
acordo com dados do GGI-F, 
de 1º de janeiro até o dia 25 de 
setembro, a Operação Hórus já 
resultou em danos de R$ 488 
milhões ao crime organizado, 
com a apreensão de drogas, 
armas e munições, e outros 
materiais ilícitos.

Conforme o secretário exe-
cutivo do GGI-F, capitão Diego 
Magalhães, as atividades da 
Operação Hórus não se limi-
tam apenas ao combate do 
narcotráfico. “Com o aval do 
nosso governador e do nosso 
secretário de segurança, tra-
balhamos no combate ao nar-
cotráfico, que é o nosso carro-
-chefe, mas também atuamos 
em diferentes frentes, como no 
combate aos crimes ambien-
tais, roubos e outros. Procura-
mos levar a Hórus para onde há 
maior incidência desses crimes 
e nossas respostas são sempre 
em tempo real”, disse o capitão.

Atualmente, a operação Hó-
rus está presente nos municí-
pios de Anori, Apuí, Barreirinha, 
Careiro, Coari, Itacoatiara, Ja-
purá, Manicoré, Maués, Nova 
Olinda do Norte, Presidente 
Figueiredo, Rio Preto da Eva, 
Santa Isabel do Rio Negro, São 
Gabriel da Cachoeira, São Paulo 
de Olivença, Tabatinga e Tefé. 
“Essas são as cidades onde es-

tamos agora, mas a operação já 
esteve praticamente em todo o 
estado; e onde houver necessi-
dade, a Hórus será designada”, 
afirmou Diego.
Efetivo
No Amazonas, um efetivo de 

186 pessoas atua na Operação 
Hórus/Fronteira Mais Segura, 
sendo 162 agentes da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
dez da Polícia Civil (PC-AM), dois 
do Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMAM), dois da Marinha do 
Brasil e dez da Força Nacional.

No Amazonas, a operação 
conta com o apoio das Bases 
Fluvial Arpão e Tiradentes, no 
combate ao narcotráfico e aos 
piratas fluviais no Médio Soli-
mões. As estruturas, por meio 
do efetivo, realizam aborda-
gens, patrulhamento fluvial e 
fiscalizações em grandes e pe-
quenas embarcações, próximo 
às cidades de Coari e Tefé (a 363 
e 523 quilômetros de Manaus, 
respectivamente).

DIVULGAÇÃO

pulação de Manaus. Então, 
nós entregamos mais uma 
feira reformada e contem-
pla acessibilidade, toda a 
estrutura que vai da parte 
interna dos boxes à parte 
externa, com telhado novo, 
iluminação, e assim temos 
um ambiente melhor”, des-
tacou o titular da Semacc, 
Wanderson Costa.A empreendedora Rosana 

Souza, de 49 anos, trabalha 
no local há 18 anos, destacou 
que a reforma vai melhorar o 
trabalho dos permissionários 

e o atendimento ao público.
“Agora temos um espaço 

mais amplo e bonito para 
vendermos nossos produ-
tos. Essa feira estava prati-
camente esquecida desde o 
ano de 2005 e os permissio-
nários tinham que trabalhar 
em meio ao lixo e os proble-
mas aqui na infraestrutura do 
prédio. Mas, graças a Deus, e 
o prefeito David Almeida, po-
deremos trabalhar de forma 
mais digna e garantir nosso 
sustento”, disse Rosana.

As novas feiras requali-

ficadas da capital amazo-
nense aquecem as vendas 
dos 33 permissionários que 
trabalham no local, co-
mercializando frutas, ver-
duras, estivas, lanches, 
carnes, peixes e miudezas  
em geral.“Eu gostaria de agradecer 

ao prefeito, ao secretário, 
estamos muito felizes com 
o resultado de tudo o que 
foi feito aqui pela nossa feira, 
porque é isso que nós feiran-
tes merecemos”, agradeceu 
a feirante Maria de Lourdes.

Vagas de emprego nesta quinta-feira 

SINE MANAUS 

Da redação

O Governo do Amazo-
nas, por meio do Siste-
ma Nacional de Empre-
gos do Amazonas (Sine/
AM), administrado pela 
Secretaria Executiva do 
Trabalho e Empreen-
dedorismo (Setemp), 
órgão da Secretaria 
de Estado de Desen-
volvimento Econômi-
co, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), 
divulga a disponibili-
dade de 213 vagas de 
emprego para esta  
quinta-feira (28).Os interessados em 

concorrer às vagas de-
vem acessar o site www.
empregabrasil.mte.gov.
br para fazer a solicita-
ção de cadastro, ou com-
parecer na sede do Sine 
Amazonas, localizada na 
Galeria+, avenida Djalma 
Batista, 1.018 (entre o 
Amazonas Shopping e 
o Manaus Plaza Shop-
ping). A distribuição das 
senhas e atendimento 
são realizados das 8h 
às 14h.

Para o cadastro, de-
vem apresentar com-
provante de vacinação 
(Covid-19), currículo e 
documentos pessoais 
(RG, CPF, PIS, CTPS, 
comprovante de escola-
ridade e residência). Não 
é necessário apresentar 
cópias, somente os do-
cumentos originais. As 
oportunidades de em-
prego são de diversas 
empresas e instituições 
do Amazonas, e os de-
talhes das vagas serão 
informados pelos em-
pregadores.

Drogas apreendidas durante operações 

Manaus, quinta-feira 28 de setembro de 2023

Jonathan Ferreira
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OPORTUNIDADESResort aposta na qualificação de colaboradores comunitários
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Empresário do Resort aposta na contratação de colabores de comunidades

O Uiara Amazon Resort, lo-
calizado no lago Salvador, à 
margem direita do Rio Negro 
(Amazonas), tem por princí-
pio a adoção de iniciativas 
relacionadas à responsabili-
dade social e corporativa e 
à colaboração comunitária. 
As ações também inspiram 
outras empresas a adotarem 
abordagens semelhantes em 
suas operações.A administração do Resort 

tem o compromisso de em-
pregar e apoiar ativamente a 
comunidade local. “Nós acre-
ditamos que um hotel pode 
ser um catalisador para o 
crescimento econômico e o 
desenvolvimento da comuni-
dade. É por isso que estamos 
empenhados em fornecer 
oportunidades de emprego 
significativas e de qualidade 
aos residentes locais”, disse 

Wander Areosa, CEO do Uiara.
Além de oferecer empregos 

em diversas áreas – como 
recepção, serviços de limpeza, 
restaurante e manutenção – 
o Uiara também investe no 
treinamento e no desenvolvi-
mento de habilidades que vão 
contribuir com o sucesso pro-
fissional dos comunitários.

“Estamos profundamente 
comprometidos em investir 
na nossa equipe e criar um 
ambiente de trabalho inclusi-
vo e acolhedor”, afirma Areosa.

Atualmente, 70% do efe-
tivo do hotel é formado por 
moradores das comunida-
des Paricatuba, Guedes e do 
município de Iranduba. Gente 
como Anilson Junior que, há 
9 meses, deixou de trabalhar 
como auxiliar de pedreiro, no 
Lago do Guedes, para atender 
turistas na função de garçom 

da área da piscina do hotel.
“Eu estou muito feliz com 

essa oportunidade de apren-
der. Quando entrei aqui não 
tinha nenhuma experiência e 
o trabalho de antes, em obras, 
era muito pesado. Hoje eu 
tenho mais tranquilidade e 
quero aprender ainda mais”, 
disse Arilson.Quem prepara os drinks do 

bar é a “contadora de histó-
rias” Ingrid Mayara que tam-
bém mora próximo ao Uiara.

“Além de fazer drinks, eu 
adoro contar histórias para os 
turistas e eles amam ouvir. 
Sempre conto minhas experi-
ências pessoais e histórias do 
Amazonas. Eles acham demais 
saber sobre a vida de quem vive 
na Amazônia. Até criei o termo 
‘rabilux’ para minha rabeta, para 
ficar mais chick”, conta Ingrid.

O Uiara está empenhado 

DIVULGAÇÃO

Companhia de Gás do Amazonas rati-fica o compromisso de contribuir para o desenvolvimento socioeconômico 
Em Tempo

A Companhia de Gás do 
Amazonas (Cigás) pro-moverá o mercado de 

gás natural e as ações 
adotadas para o avanço desse 
segmento, especialmente, en-
tre representantes do ramo de 
gastronomia, durante a Feira 
Internacional de Gastronomia 
Amazônica, a Figa 2023, reali-
zada pela Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes (Abra-
sel no Amazonas), no sábado 
(30) e domingo (1º), no Centro 
de Convenções Vasco Vasques.

Durante os dois dias de evento, 
apontados como um dos maio-
res da região neste segmento, a 
companhia destacará os bene-
fícios proporcionados pelo uso 
do combustível a usuários de 
diversos segmentos, incluindo 
representantes do ramo de gas-
tronomia. Hoje, dos 344 asso-
ciados da Abrasel, cerca de 60 
já utilizam o gás natural.“O gás natural proporciona um 

conjunto de benefícios, em com-
paração com outros combustíveis, 
aos seus usuários, que abrange 
a competitividade em termos de 
economia, a maior eficiência, se-
gurança, a praticidade devido ao 
fornecimento contínuo e o pa-
gamento do que é efetivamen-
te consumido”, relata o diretor 
técnico-comercial da Companhia, 
Clovis Correia Junior, ressaltando 
que, no total, atualmente, a Cigás 
fornece para 17.063 unidades con-
sumidoras (UCs), dos segmentos 
termelétrico, industrial, veicular, 
comercial, residencial e autoge-
ração/liquefação.A participação da Cigás no 

evento ratifica o seu compro-
misso de contribuir para o de-

senvolvimento socioeconômico 
do Amazonas.“Este segmento vem conquis-

tando cada vez mais importância 
no cenário econômico local, in-
clusive como atrativo turístico, e 
propiciando a geração de postos 
de trabalho para a população”, 
frisa o diretor técnico-comercial.Exposição institucionalA Companhia contará com es-

tande na área de exposição ins-
titucional, onde o público poderá 
conferir apresentações sobre a 
prestação do serviço de distri-
buição e comercialização de gás 
natural prestado pela conces-
sionária; as tecnologias empre-
gadas tanto na construção da 
rede de distribuição de gás natu-
ral (RDGN), quanto na operação 
e nos sistemas de segurança e 
monitoramento da Companhia; 
bem como tomar conhecimen-
to dos procedimentos para se 
tornar usuários do combustível, 
entre outros aspectos. Também 
haverá apresentações dos equi-
pamentos de conversão de for-
nos e fogões, conforme atendi-
mento de normas de qualidade.

O presidente da Abrasel no 
Amazonas, Rodrigo Zamperlini, 
afirma que a Cigás tem grande 
atuação no segmento por ser 
provedora de gás natural para 
muitos estabelecimentos do 
ramo, não só filiados à Abrasel.

“Por este motivo, fez todo o 
sentido nós buscarmos essa 
parceria com a Companhia”, 
destacou Zamperlini, o qual sa-
lientou ainda que se trata de um 
evento consolidado, que atrai 
muitos holofotes por ser de ne-
gócios e também ter atrativos 
para o público.
Espaço MinichefsA participação da Companhia 

de Gás do Amazonas no even-
to, também, será marcada pelo 
incentivo ao público infantil de 
experiências gastronômicas e 
atividades de entretenimento. 
Essa programação especial será 
realizada no Espaço Minichefs, 
um dos lançamentos da Figa 
2023, com o apoio da Cigás.

No local, haverá oficinas de 
culinária em formato aulas-
-show. O objetivo é incentivar 
as crianças a produzirem recei-
tas práticas e saudáveis, com 
um toque regional todo especial. 
Serão, no total, cinco oficinas por 
dia nos horários das 16h, 17h, 18h, 
19h e 20h, com duração de 45 
minutos cada.Podem participar crianças 

acima de cinco anos – abaixo 
dessa idade, somente, acompa-
nhadas dos responsáveis. Cada 
oficina, terá a participação de 12 
crianças. No cardápio, já estão 
garantidos minipizzas, cupcakes 
e esfirras. Os participantes re-
ceberão certificado e um kit 
cozinha com avental e touca, 
além de poder, levar o alimen-
to produzido. Para favorecer a 
inclusão, o ambiente terá um 
intérprete de libras.Outro atrativo do Espaço Mi-

nichefs, que deverá conquistar a 
garotada, será o ambiente cria-
tivo, o qual terá um viés susten-
tável, de incentivo ao plantio de 
sementes de plantas regionais. 
Nele, também serão promovidas 
oficinas de pinturas em vasos 
de barro, grafismo e pintura de 

desenhos em painéis e papel, 
tendo como referência informa-
ções sobre o serviço prestado 
pela Cigás. Além disso, as crian-
ças poderão se divertir com a 
mascote da Companhia de Gás 
do Amazonas, o Dutinho. Para 
participar das atividades do Es-
paço Minichefs, basta realizar 
inscrição, durante o evento, no 
balcão situado no mesmo local.Figa 2023A Feira Internacional de Gas-

tronomia Amazônica contará, 
em sua programação geral, com 
aulas-show de chefs renoma-
dos do segmento, além de pa-
lestras, workshops, exposição 
de produtos e serviços, rodadas 
de negócios e outras atrações. 
São esperados em torno de 15 
mil visitantes.Vitrine do melhor da gastro-

nomia regional, a feira está em 
sua quinta edição e tornou-se 
ponto de encontro para geração 
de novos negócios, bem como 

ambiente favorável para aper-
feiçoamento profissional, troca 
de experiências e ampliação de 
rede de contatos.O evento acontece de for-

ma presencial e com entrada 
gratuita, no Centro de Con-
venções Vasco Vasques (ave-
nida Constantino Nery, 5001, 
Flores), das 10h às 22h. Para 
participar da programação e 
realizar visitação, é necessá-
rio fazer inscrição pelo www. 
figa2023.com.br.

Companhia promove o uso do gás natural no Amazonas

em apoiar negócios e fornece-
dores locais usando produtos e 
serviços da região nas opera-
ções diárias, como a venda de 
chocolates da Amazônia.

“Acreditamos que quando 
essas empresas e comuni-
dades prosperam, todos nós 
prosperamos. É por isso que 
estamos constantemente 

buscando maneiras de con-
tribuir para o crescimento 
dos negócios locais e do 
bem-estar dos nossos co-
laboradores.”



Pagamento incompleto
O deputado federal Adail Fi-

lho (Republicanos) está sendo 
cobrado pela Advocacia Geral 
da União (AGU) para que efetue 
o pagamento correto de uma 
dívida proveniente das eleições 
de 2022. A quantia correta, se-
gundo o órgão é R$ 72.117,93 
e o parlamentar teria pagado 
apenas R$ 60.098,28.

A AGU entrou com um em-
bargo de declaração junto ao 
TRE-AM, contestando uma 
decisão do presidente da Cor-
te, desembargador Jorge Lins, 
que extinguiu a obrigação do 
político em pagar o valor total 
do débito. Mas, a AGU entende 
que ainda existem débitos em 
aberto.

Críticas à Marina
O governador do Amazonas, 

Wilson Lima (União Brasil), e 
o senador Omar Aziz (PSD) 
defenderam a pavimentação 
da rodovia BR-319, que liga 
Manaus a Porto Velho (RO), 
e criticaram posicionamentos 
que impedem a realização das 
obras.

Em tom mais duro, Aziz cul-
pou Marina pelo isolamento do 
Amazonas. Disse que a rodovia 
não é asfaltada por “vaidade” 
da ministra. “Eu a condeno e a 
culpo por fazer com que o meu 
estado fique no isolamento. 
Ela só diz ‘não, não pode, não 
deve’”, afirmou Aziz. Já Wilson 
Lima adotou tom um pouco 
mais cauteloso, mas cobrou do 
presidente Lula uma “decisão 
política” para o asfaltamento 
da rodovia.

Omissão de juiz
O corregedor nacional de 

Justiça, ministro Luis Felipe 
Salomão, determinou a ins-
tauração de uma reclamação 
disciplinar contra o juiz Carlos 
Henrique Jardim, do Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
(TJAM).

O objetivo é analisar a postu-
ra do magistrado durante uma 
sessão plenária do Tribunal 
do Júri na qual uma advogada 
foi chamada de cadela pelo 
promotor Walber Luís do Nas-
cimento. O juiz não interveio 
diante da ofensa à advogada.

O ministro Salomão afirmou, 
em sua decisão, que é papel 
do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) analisar a postura do 
magistrado.

Semed suspende aulas on-
line

Em cumprimento a decisão 
judicial, a Semed de Manaus 
suspendeu, na segunda (25), 
o contrato com a empresa VAT 
Tecnologia da Informação Ltda. 
para a “produção, gravação e 
transmissão de videoaulas” 
aos alunos das escolas públi-
cas municipais. Desde o ano 

passado, a VAT recebeu R$ 12,8 
milhões para prestar o serviço. 

A decisão liminar é do desem-
bargador Cezar Luiz Bandiera, 
do TJAM, proferida na sexta 
(22), para suspender imedia-
tamente o Termo de Contrato 
nº 056/2021 com a Semed. O 
desembargador atendeu a um 
Mandado de Segurança impe-
trado pela TV Diário.

Forças Armadas de fora
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) decidiu na terça (26), por 
unanimidade, retirar as Forças 
Armadas da lista de entida-
des fiscalizadoras do processo 
eleitoral. Agora, as Forças Ar-
madas estão fora desta lista, 
assim como o STF. 

As entidades fiscalizadoras 
são aquelas autorizadas a ter 
acesso aos sistemas eleitorais 
desenvolvidos pelo tribunal e 
ao código-fonte, que dá ins-

truções para que o sistema 
funcione. Esse acesso é fei-
to sempre um ano antes do 
primeiro turno das eleições e 
tem como objetivo fiscalizar e 
auditar o sistema eleitoral.

Recomposição salarial
Durante a Ordem do Dia, 

desta quarta (27), os deputa-
dos da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) aprova-
ram a recomposição salarial 
dos servidores da saúde, além 
de outros projetos como o PL 
que estabelece igualdade e 
oportunidade no mercado de 
trabalho para pessoas LGB-
TQIAPN+ e um Projeto de Reso-
lução Legislativa concedendo 
a Medalha Ruy Araújo ao go-
vernador do Amazonas, Wilson 
Lima (UB). No total, 31 matérias 
legislativas foram votadas.

Reflorestamento

Com o objetivo de combater 
o desmatamento no estado do 
Amazonas, o deputado Mário 
César Filho apresentou o PL 
n° 897/2023, que estabelece 
o reflorestamento num prazo 
de até 3 meses por parte de 
empresas responsáveis por in-
cêndios ilegais, no âmbito do 
Estado do Amazonas. 

Além disso, haverá infrações 
previstas como: advertência, 
retirada de benefícios fiscais da 
empresa (se houver), aplicação 
de multa de até R$ 10.000,00 
(dez mil reais) e, em caso de 
reincidência, aplicação de mul-
ta no valor de até R$ 20.000,00 
(vinte mil reais).

Dia do Turismo
O deputado estadual Felipe 

Souza (Patriota) comemorou o 
Dia Mundial do Turismo e o Dia 
do Turismólogo em uma cessão 
de tempo realizada ontem (27) 

na Aleam, destacando a grande 
importância deste setor para o 
estado do Amazonas.

Como autor de diversas leis 
em prol do turismo, o deputado 
Felipe Souza, autor da propo-
situra, enfatizou a significativa 
contribuição da Lei N. 5.315, 
de 18 de novembro de 2020, 
de sua autoria. Este ano, a 
iniciativa foi concretizada pelo 
Governo do Amazonas, através 
da Amazonastur, resultando no 
lançamento do inovador apli-
cativo “Amazonas to go”. 

Juíza revoga prisão
A juíza Eline Paixão do Ama-

ral, da Comarca de Manaus, 
aceitou, nesta terça (26), a de-
núncia do Ministério Público 
do Amazonas (MPAM) contra 
o investigador da Polícia Civil 
Raimundo Nonato Machado 
e a mulher dele, Jussana de 
Oliveira Machado, envolvidos 
em briga que terminou com 

um advogado baleado, em Ma-
naus. A juíza também substituiu 
a prisão preventiva de Jussana 
por restrições.

O casal foi denunciado no 
último dia, por tentativa de 
homicídio qualificado contra 
o advogado Ygor de Menezes 
Colares e “tortura em razão de 
discriminação” contra a babá 
Cláudia Gonzaga de Lima.

Papa nomeia Bispo
A Arquidiocese de Manaus 

divulgou ontem (27), a nome-
ação do novo bispo auxiliar, 
Padre Zenildo Lima da Silva, 
padre diocesano de Manaus 
e Reitor do Seminário São 
José. A nomeação foi feita 
pelo Papa Francisco.

Nascido em Manaus, no dia 
14 de outubro de 1968, pa-
dre Zenildo é o sexto filho 
de uma família de 10 irmãos. 
Ele ingressou no Seminário 
Arquidiocesano São José de 
Manaus no dia 18 de fevereiro 
de 1989, cursando Filosofia e 
Teologia no Centro de Estudos 
do Comportamento Humano 
– CENESCH, em Manaus, de 
1989 a 1995, sendo ordenado 
presbítero diocesano em 4 de 
agosto de 1996.

Cotão
Durante os primeiros sete 

meses de 2023, a vereadora 
Thaysa Lippy (PP) utilizou, ao 
todo, cerca de R$ 219.700 mil 
com o Cotão disponibilizado 
a cada vereador. O serviço 
mais gasto pela parlamentar 
foi com assessoria jurídica, 
que somou um total de R$ 
112 mil.

Cada vereador de Ma-
naus tem mensalmente R$ 
33.085,85 do Cotão para gas-
tos com o trabalho parlamen-
tar. Caso não use todo o valor 
no mês, o que sobrou será 
acumulado no mês seguinte. 
Além do Cotão, os vereadores 
também recebem um salário 
no valor bruto de R$ 18.991,69.

Petrobras otimista
A Petrobras demonstra 

otimismo de conseguir junto 
ao Ibama a licença ambien-
tal para explorar petróleo e 
gás na foz do Amazonas, que 
fica na Margem Equatorial. O 
local é uma promissora fron-
teira petrolífera não apenas 
do Brasil, mas também de 
países vizinhos. O primeiro 
pedido feito pela Petrobras 
junto ao Ibama foi negado pelo 
órgão ambiental. No entanto, 
as expectativas aumentaram 
nos últimos dias. Isso por-
que, existe dentro do governo 
um movimento favorável a 
concessão dessa licença. O 
argumento é de que a Petro-
bras, ao longo dos 70 anos de 
história, tem mais acertos do 
que erros.

Prefeito entrega relatório de ações em 1.000 dias 
de gestão na Câmara Municipal de Manaus

Como parte da agenda de ações pelos 1.000 dias de trabalho celebrados nesta quarta (27), o prefeito de Manaus, David Almeida, visitou a 
Câmara Municipal de Manaus (CMM) para entregar o relatório com grandes trabalhos e intervenções realizados pela prefeitura. A solenidade 
aconteceu no plenário Adriano Jorge, na sede da casa legislativa, no bairro Santo Antônio, Zona Oeste da capital.

Na ocasião, o prefeito lembrou que, mesmo com as dificuldades no início da gestão por conta da pandemia da Covid-19, grandes intervenções 
foram realizadas. “É bom enfatizar que, nesses 1.000 dias de trabalho, tivemos praticamente 400 dias em pandemia. Depois, passamos pela 
maior enchente da história, agora, enfrentamos aquilo que pode ser a maior vazante, sem a prefeitura deixar de realizar grandes trabalhos 
e intervenções”, ressaltou Almeida.

Ao longo de 1.000 dias de trabalho, a gestão municipal vem mudando a realidade da cidade de Manaus com grandes avanços. “Realizamos 
as reformas de mercados e feiras, de praticamente todos os Cras e Creas da prefeitura, na assistência social, mais de 2 mil ruas recapeadas e 
outras 4 mil revitalizadas. Foram também mais de 252 ônibus novos colocados no transporte coletivo. Saímos de uma cobertura de Atenção 
Básica à Saúde de 47%, quando recebemos para, agora, com os números atuais do IBGE, de 86%”, disse David, acrescentado a reforma de 
mais de 330 escolas e UBSs.

A revolução dos 1.000 dias da gestão David Almeida também ocorre na zona rural, com a cobertura de luz de LED, complexos esportivos 
reformados, entre outros.

Governo libera R$ 141 mi
A hidrovia do rio Solimões, nos trechos entre os municípios de Tabatinga e Benjamin Constant, e região do Tabocal no rio Amazonas vão 

receber serviço emergencial de dragagem. O investimento do governo federal será R$ 141 milhões nos trabalhos. A previsão de início é para 
os próximos dias.  

O anúncio foi feito ao governador Wilson Lima pelo governo federal em reunião, nesta terça-feira (26), em Brasília, com a presença dos 
ministros do Transporte, Renan Filho, e de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, e da bancada federal do Amazonas, coordenada pelo 
senador Omar Aziz. 

À Lei nº. 542/2023, de iniciativa do vereador Joelson Silva (Patriota), que 
foi aprovada e promulgada Câmara Municipal de Manaus, conforme o Diário 
Oficial. Agora, as Instituições de Ensino Superior (IES) terão que expedir e 
entregar os diplomas aos estudantes graduados no prazo máximo de 60 dias. 
Joelson Silva comemorou a aprovação e promulgação do PL 192/2022. O 
parlamentar ressaltou que várias instituições abusam do tempo de expedição 
do diploma, prejudicando os graduados no exercício da profissão.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

À inflação oficial no Brasil, que subiu 0,35% em setembro, após ter avançado 
0,28% em agosto, informou o IBGE. Em 12 meses, a alta foi de 5,00%, ante 4,24% 
até agosto. A elevação foi puxada, mais uma vez, pelos reajustes dos preços dos 
combustíveis. No grupo dos Transportes (2,02%), a gasolina subiu 5,18% e foi o 
subitem com o maior impacto individual no índice do mês (0,25 p.p.). Em relação 
aos demais combustíveis (4,85%), o óleo diesel (17,93%) e o gás veicular (0,05%) 
tiveram alta. Houve alta de 13,29% nas passagens aéreas (13,29%) em setembro.
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Como a logística pode ajudar 
a tornar o mundo mais 
sustentável?

A Marina de Dorival e a da BR 319
Editorial

A classe política amazonense está para a ministra do Meio am-
biente, Marina Silva, como Dorival Caymmi para a personagem 
da música “Marina”, “de mal”: “Desculpe, Marina, morena, mas 
eu tô de mal, de mal com você, de mal com você”. O motivo é a 
crise de transporte de todo tipo de mercadorias, suprimentos 
e insumos que se avizinha com a diminuição da navegabilidade 
no Estado devido à estiagem, que seria contornada se a obra 
de recapeamento/reconstrução do “trecho do meio” (405 
quilômetros intrafegáveis) da BR 319 tivesse sido concluído. 

A estrada passou pelos dois primeiros mandatos de Lula, 
pelos de Dilma, Temer, Bolsonaro e, agora, no governo Lula 
3, mais uma vez, Marina Silva parece ser a pedra no sapato 
para o avanço da obra. O governador Wilson Lima e o Senador 
Omar Aziz se manifestaram sobre o problema em reunião com 
ministros de Lula. 

“São questões urgentes e que vêm se arrastando há anos. 
Agora, isso só vai efetivamente acontecer quando houver uma 
decisão política do governo federal. Enquanto o presidente Lula 
não disser que concorda com a BR-319, não sai. É importante 
que o presidente tenha esse posicionamento e dê o comando 
para os seus ministros”, disparou o governador, referindo-se, 
de forma velada, a Marina.

O senador Omar Aziz foi mais duro, falando da “vaidade” 
da Ministra, que, para ele, impede o avanço da obra, e das 
consequências para o povo amazonense e para a Zona Franca 
de Manaus.

“Eu a condeno e a culpo por fazer com que o meu estado 
fique no isolamento. Eu a culpo por isso. Não estou fazendo 
crítica, não. Estou dizendo: ‘tem uma culpada. Tem uma pessoa 
que não tem proposta para o Brasil ambiental. Ela só diz ‘não, 
não pode, não deve’ (...)”.

Pode ser difícil de enxergar de Brasília ou do Sul e Sudeste 
do País, mas o Amazonas precisa da BR 319. Fala-se dos pre-
juízos à ecologia que a estrada causaria, mas a estrada já está 
lá, tem 47 anos, foi inaugurada em 27/3/1976, quando Marina 
tinha 18 anos, 13 anos antes de iniciar sua carreira polítia, como 
vereadora de Rio Branco.

Nos últimos 20 anos, as empresas enfrentam demandas crescentes 
de clientes para se tornarem mais conscientes em relação ao meio 
ambiente. De acordo com uma pesquisa da McKinsey e da NielsenIQ, 
realizada em 2023, produtos que alegavam ser sustentáveis ou estar 
de acordo com os pilares ESG obtiveram um crescimento cinco vezes 
maior do que os que não faziam essa associação nos últimos cinco anos.

 Mais de 90% da geração Z acredita que as empresas devem levar 
em consideração as questões ambientais e as novas gerações querem 
trabalhar em instituições sustentáveis.

 Porém, como alerta o Painel Intergovernamental sobre Mudanças 
Climáticas em 2022, a janela para se adaptar às mudanças climáticas 
é “breve e de fechamento rápido”. Por isso, retórica não é o suficiente. 
Nós não teremos um futuro muito promissor se os países não cumpri-
rem as suas metas de redução das suas emissões em 45% até 2030 e 
atingirem emissões líquidas zero até 2050, conforme especificado no 
Acordo de Paris assinado em 2015.

 Acredito que a indústria da logística, que tem sido essencial para 
o comércio, agora tem uma oportunidade histórica de possibilitar a 
transformação para um futuro sustentável.

 Como podemos direcionar o setor de logística para o caminho correto 
de atingir as emissões líquidas de carbono zero? Devido à complexidade, 
escala e interdependência das cadeias de suprimentos globais, não 
existe uma “bala de prata”. São vários desafios - como as emissões 
do transporte marítimo e aéreo de longa distância - que ainda exigem 
grandes avanços tecnológicos ou produtivos, antes que possam ser 
resolvidos em sua totalidade.

 Uma solução que pode fazer uma grande diferença é investir em com-
bustíveis aéreos e marítimos sustentáveis, utilizar sistemas de entrega 
multimodais e aumentar a eficiência. No entanto, isso exigirá um esforço 
conjunto entre provedores logísticos, empresas e consumidores finais.

 A logística multimodal, por exemplo, impacta a pegada de carbono 
ao combinar os pontos fortes de diferentes modos de transporte. As 
empresas podem diminuir significativamente os custos e as emissões 
de carbono. Como exemplo, temos a alternância de embarques do 
transporte aéreo para o marítimo, ou seja trazer carga por mar em 
longa distância nas principais rotas programadas, com transferência 
intra regional no modal aéreo para o trecho final até o país de destino, 
Essa medida reduz as emissões de carbono em até 80% e não impede 
as empresas de obter tempos de trânsito competitivos para seus pro-
dutos. Com planejamento e previsão eficazes, também podem manter 
níveis de estoque mais baixos.

Outra abordagem envolve a otimização da rede. Um exemplo é a re-
cente tendência de nearshoring, que envolve trazer linhas de produção e 
operação para países vizinhos. O nearshoring pode melhorar as distâncias 
e o tempo de transporte, reduzir as interrupções e tornar as operações 
mais sustentáveis por meio de emissões agregadas mais baixas. Assim, 
os impactos potenciais nos níveis de estoque necessários e nos custos 
de produção podem ser mitigados por meio do planejamento, muitas 
vezes apoiado por ferramentas de tecnologia e dados que fornecem 
maior visibilidade dos pedidos e suporte na previsão.

Nos exemplos citados acima, todos têm um papel a desempenhar. A 
maior conscientização dos consumidores por produtos que demons-
tram práticas de cadeia de suprimentos mais ecológicas estimulará 
a demanda por soluções de logística mais sustentáveis e inovadoras. 
Muitas empresas estão preparadas para otimizar continuamente suas 
redes, alternar entre modos de transporte e rotas, compartilhar dados 
com seus provedores de logística, tudo para permitir maior eficiência e 
direcionamento de investimentos. Essas companhias estarão melhor po-
sicionadas para atender a essa necessidade emergente do consumidor.

Os investimentos proativos dos provedores de logística em tecnologias 
e soluções mais verdes, combinados com relatórios sobre as reduções 
de emissões e benefícios para os clientes, irão impulsionar a demanda 
e a criação de soluções que levarão à cadeias de suprimentos com 
emissão zero no futuro.Juntos, podemos transformar o nosso mundo 
para um amanhã mais verde.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Quem está faltando com a verdade é o senhor”

Lula torrou R$709 mil em poucos dias alugando 
carrões na África

Fatura alta
Só na África do Sul foram gastos 

78,2 mil dólares (R$389,7 mil) no 
aluguel desses carrões para Lula & 
cia. pelo prazo de 2 dias em meio.

Custo monoglotas
O pagador de impostos do Bra-

sil ainda bancou intérpretes, na 
África do Sul, que custaram ina-
creditáveis R$35.837,86.

Carteira
Entre 24 e 27 de agosto, o casal 

esteve na Angola, onde os veículos 
alugados custaram 46,2 mil dóla-
res, equivalentes a R$230,4 mil.

Hora cara
Alugaram carrões com motoris-

tas até em São Tomé e Príncipe, 
onde Lula e Janja ficaram por 5 
horas. Torraram R$89 mil (17,8 
mil dólares).

Aspone racista perde cargo para 
‘preservar’ Anielle

O governo demitiu a assessora 
racista do Ministério da Igualdade 
Racial para tentar poupar a atitude 
deslumbrada da ministra Anielle 
Franco, exibindo-se nas redes so-
ciais a bordo do jato da FAB que 
a levou a São Paulo para torcer 
pelo seu time, Flamengo, derro-
tado no Morumbi. O uso abusivo 
da mordomia, em outros governos, 
recebia tratamento de escândalo, 
mas desta vez o caso foi pratica-
mente ignorado na mídia e até pe-
los sempre atentos membros do 
Ministério Público Federal (MPF).

Aposta no esquecimento
A jogada do governo, ao dispen-

sar da assessora por intolerância 
racial, é oferecer mais um pretexto 
para que mídia e MPF “esqueçam” 
o episódio.

Casa Civil que mandou
A demissão foi ordenada pela 

Casa Civil da Presidência da Re-
pública, diante da repercussão 
negativa de todo o episódio.

Voo da alegria na FAB

A aspone estava com Anielle no 
voo da alegria, e depois publicou 
post racista contra torcedores do 
São Paulo e com insultos aos pau-
listas.

Perícia forjada
O petista Rogério Correia (MG) 

tentou submeter Augusto Heleno 
a bulliying, com áudio “periciado” 
com falas do general. O ex-GSI de 
Bolsonaro não titubeou e mandou 
na lata: a “perícia” é forjada.

O ex ‘desgastado’
Jair Bolsonaro foi ovacionado no 

São Paulo Boat Show, nesta terça 
(26), e ainda conversou com visi-
tantes e posou para fotos, dando 
sinais de recuperação da cirurgia a 
que foi submetido dias atrás.

Passe no RH
A assessora de Anielle Franco 

que xingou torcedores levou a crise 
para o X, ex-Twitter, com a hashtag 
#foraaniellefranco, que chegou a 
ficar nos assuntos mais comen-
tados. A moça foi demitida para 
“reduzir danos”.

Reincidência
Rodolfo Nogueira (PL-MS) cha-

mou de “doação” o dinheiro do 
Brasil para projetos na Venezuela e 
Cuba. “Não podemos cair nesse es-
cândalo, novamente, de emprestar 
dinheiro para países comunistas, 
sem crédito”.

Descobrimento-golpe
A deputada Célia Xakriabá (nome 

civil Célia Nunes Ferreira), do Psol-
-MG, defendeu a criação de “uma 
CPI para investigar o golpe de 1500”. 
Só faltou explicar quem iria inves-
tigar, ou até mesmo convocar.

Crescimento
O PIB do Paraná registrou im-

pressionante alta de 8,6%. É mais 
que o dobro do índice nacional de 
3,7%. “Desempenho econômico ex-
traordinário’, celebrou o estadual 
Luiz Cláudio Romanelli (PSD-PR).

Painel do Diesel

General Augusto Heleno dá invertida no petista Rogério Correia, na CPMI do 8 de Janeiro

O Instituto Paulista do Trans-
porte de Cargas (IPTC) atualizou 
o “Painel do Diesel” que mostra 
média do valor do combustível pelo 
País. A capital com o valor mais em 
conta é São Luís (MA) R$6,20 o 
diesel tipo S10 e R$5,69 o comum. 
Rio Branco é a mais cara: R$7 o S10, 
R$6,91 o outro.

Defesa da censura
Ex-primeira-ministra da Nova 

Zelândia, Jacinda Ardern foi à as-
sembleia da ONU para criticar a 
liberdade de expressão e sugeriu 
que uma espécie de censura é 
“arma necessária” para combater 
a desinformação.

Pensando bem...
...Ministério da Igualdade Racial 

pregar intolerância é como ministra 
se esbaldar em jatinho da FAB e 
pedir “respeito ao dinheiro público”.

Poder sem Pudor
Hamlet brasileiro
O médico Maurício Lacerda Filho 

visitou o irmão Carlos Lacerda no 
cárcere, em 1968, depois do AI-5, 
tentando convencê-lo a desistir 
da greve de fome: “Não estou aqui 
para falar como médico, nem mes-
mo como irmão. Vim trazer uma 
palavra de lucidez. Esta greve de 
fome é uma loucura!” Lacerda só 
desistiu do jejum ao ouvir um ar-
gumento poderoso: “Acabe com 
esta besteira. Você está querendo 
bancar o Hamlet na terra de Dercy 
Gonçalves?”

O tour do presidente Lula e da primeira-dama Janja pelo continente africano custou ao pagador de im-
postos R$709 mil somente com o aluguel de carrões com motorista para o casal e comitiva circularem na 
África do Sul, Angola e São Tomé e Príncipe. Os contratos foram em dólar e o valor convertido na cotação 
atual da moeda. A coluna teve acesso aos valores por meio da Lei de Acesso à Informação.

Eric Brenner
CEO da DHL Global Forwarding (DGF) no Brasil.
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O vereador Lissandro Bre-
val (Avante) entrou com re-
presentação no Ministério 
Público do Estado do Ama-
zonas (MPE-AM) contra a 
construtora Marquise S.A, 
referente à obra de aterro 
sanitário em área de Área 
de Proteção Permanente 
(APP), no KM-13, na BR-174.

Em denúncia apresenta-
da ao órgão de controle, o 
vereador cita, ainda, possí-
veis irregularidades do Ins-
tituto de Proteção Ambien-
tal do Amazonas (Ipaam), 
da Secretaria do Estado de 
Meio Ambiente (Sema) e da 
empresa Ecoambiental.

“Entrei com representa-
ção junto ao Ministério Pú-
blico porque não vou acei-
tar que essa empresa siga 
enganando a população da 
nossa cidade, divulgando 
matérias enganosas sobre 
aquela invasão de terre-
nos”, disse Breval.

“Hoje vi um comercial que 
mostra o aterro da Marquise 
como o mais moderno do 

Brasil, que não vai estragar 
nada. Não podemos impedir 
que a empresa divulgue o 
seu trabalho, mas não po-
demos deixar essa empresa 
enganar as pessoas”, acres-
centou Breval.

O vereador tem denun-
ciado insistentemente o 
fomento de aterro sanitá-
rio em área onde está lo-
calizado o igarapé do Leão, 
principal afluente do Taru-
mã. Com imagens da obra já 
apresentadas em plenário, 
o vereador afirma que já há 
grandes movimentações de 
terra no local. 

“Hoje foi julgada uma ape-
lação onde o desembarga-
dor deu provimento favorá-
vel e onde ele vê provas de 
que há invasão de terreno, 
de danos. E mesmo dian-
te de tudo isso, a empresa 
continua insistindo num dos 
maiores crimes ambientais 
que Manaus já teve. E ainda 
faz propaganda bonitinha. 
Não é ela que vai me calar”, 
concluiu o parlamentar.

região”, disse Corrêa.
Serafim destacou tam-

bém que o governo Wilson 
Lima acompanha de per-
to a Reforma Tributária e 
que mantém diálogo com 
a equipe econômica do 
Governo Federal.

O evento, de iniciativa 
do Centro da Indústria 
do Estado do Amazonas 
(Cieam) e da Associação 
Brasileira dos Fabrican-
tes de Motocicletas, Ci-
clomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), contou com 
a participação do su-
perintendente-adjunto 
executivo da Superinten-
dência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa), Luiz 
Frederico Aguiar; e o su-
perintendente da Supe-
rintendência do Desen-
volvimento da Amazônia 
(Sudam), Paulo Rocha e 
dos deputados federais 
Átila Lins, Alberto Neto, 
Sidney Leite

Políticos da Amazônia fortalecem 
parceria para proteção da ZFM

SEDECTI 

Breval entra com representação
contra construtora de aterro

Representando o go-
vernador do Amazonas, 
Wilson Lima, o titular 
da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimen-
to Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(Sedecti), Serafim Cor-
rêa, participou de um 
encontro com parla-
mentares dos estados 
da Amazônia Ocidental, 
nesta quarta-feira (27), 
no salão Nobre da Câ-
mara dos Deputados, 
em Brasília, que promo-
veu um diálogo cons-
trutivo sobre iniciativas 
que visem fortalecer 
ainda mais a Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM).

O secretário da Se-
decti destacou que os 
estados da Amazônia 
precisam estar unidos. 
Ele relembrou como 
exemplo na época do 
Tratado de Tordesilhas 
em que estabelecia di-
visões entre o Pará e 

CMM

DIVULGAÇÃO

Serafim Corrêa destacou que os estados da Amazônia precisam estar unidos

Wilson e Lula prestigiam 
lançamento de programa do MEC
Manuela Herculano, 
aluna amazonense 
da EETI Petrônio 
Portella, enalteceu as 
políticas educacionais 
do estado

DIVULGAÇÃO

A rede estadual de en-
sino do Amazonas 
esteve representada, 
na solenidade de lan-

çamento da estratégia na-
cional do programa “Escolas 
Conectadas”, do Ministério da 
Educação. Durante o evento, 
a aluna Manuela Herculano, 
17 anos, discente da Escola 
Estadual de Tempo Integral 
(EETI) Senador Petrônio Por-
tella, zona centro-oeste de 
Manaus, enfatizou as políti-
cas públicas que promovem 
ciência, tecnologia e oportu-
nidades dentro das institui-
ções públicas de ensino do 
Amazonas.

“Eu sou fruto da escola 
pública e são políticas públi-
cas como a criação das Salas 
Maker, que possibilitaram aos 
estudantes, como eu, o conta-
to com a ciência e tecnologia”, 
afirmou a jovem destacando a 
importância dos laboratórios 
de robótica – Espaço Maker, do 
projeto “Fazer para Aprender”, 
implantados pelo governador 
Wilson Lima, em 51 escolas da 
rede pública estadual.

Ainda durante o discurso, a 
aluna agradeceu ao governa-
dor Wilson Lima e a secretá-
ria de Estado de Educação e 
Desporto Escolar, Kuka Cha-
ves, que estavam presentes 
na solenidade, que aconteceu 
na terça-feria (26), em Brasília, 
por estimularem e investirem 

em ciência e tecnologia no am-
biente escolar.

“Tenho certeza que o ‘Esco-
las Conectadas’ dará melhores 
condições de ensino. São mui-
tos lugares que precisam de 
internet e recursos na área da 
tecnologia”, comentou a estu-
dante destacando a atuação 
da secretária nacional de edu-
cação básica, do MEC, Kátia 
Schweickardt, conhecedora da 
realidade amazônica.

Como exemplo das iniciati-
vas que disseminam ciência e 

tecnologia, a aluna amazonen-
se também citou o projeto “Ro-
bótica Sustentável”, do qual 
a discente participa, na EETI 
Senador Petrônio Portella.

“A fala da Manuela nos emo-
cionou, muito orgulho dela, da 
professora Tatiane e dos nos-
sos profissionais da educação. 
Quero agradecer o governador 
Wilson Lima pelo apoio e pelo 
projeto de educação que tem 
sido desenvolvido no Amazo-
nas e, principalmente, parabe-
nizar a todos os professores 

e profissionais da nossa rede. 
Com esse trabalho, nesse nível, 
estamos muito bem represen-
tados”, destacou a secretária 
de Educação, Kuka Chaves.

A solenidade culminou com 
a assinatura do plano nacional, 
por parte do presidente da 
república, Luiz Inácio Lula da 
Silva. O planejamento firmado 
prevê investimentos totais de 
R$8,7 bilhões para universa-
lização da conectividade na 
educação básica de todo o 
país até 2026.

Realizado como matéria ele-
tiva do Novo Ensino Médio 
(NEM), o “Robótica Sustentá-
vel” da EETI Senador Petrônio 
Portella, proporciona que os 
alunos produzam, por meio 
de impressora 3D, protótipos 
e objetos a partir de mate-
riais reciclados. A professora-
-orientadora do projeto, Tatia-
ne Figueiredo, também esteve 
na solenidade do MEC e falou 
sobre o sentimento.

“A tecnologia na educação 
encurtou distâncias, eliminou 

Autoridades enalteceram escolas públicas e comentaram orgulho pela formação de estudantes como Manuela Herculano

barreiras e tem o potencial 
de globalizar o conhecimento. 
Utilizá-la no dia a dia esco-
lar, para tornar o ensino mais 
dinâmico, é uma garantia de 
sucesso”, compartilhou a pro-
fessora.

Atualmente, o Brasil tem cer-
ca de 138,3 mil escolas básicas 
de ensino, sendo que 8 mil 
estão desconectadas e outras 
119 mil contam com internet em 
velocidade insuficiente para 
uso pedagógico, conforme os 
dados nacionais.

Amazonas, mas acrescentou 
que o governo do Amazonas 
segue alinhado com as ou-
tras entidades representati-
vas do setor industrial.

“Nós temos que estar uni-
dos, afinal de contas, todos 
nós somos filhos do Grão-
-Pará e Rio negro. Não pode 
ter Pará e Amazonas, é Ama-

zônia, todos juntos e unidos, 
conversando e dialogando. A 
Sedecti, Suframa e Sudam 
estão perfeitamente alinha-
das. Hoje, é impossível para 
uma empresa prescindir de 
um destes incentivos fiscais, 
se falhar um destes incen-
tivos, ela pode ir embora e 
também não vem para a 
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DIVULGAÇÃO

Parlamentares do AM 
criticam Marina Silva 

   EM TEMPO

A bancada amazonense 
voltou a tecer duras 
críticas para ministra 
do Meio Ambiente, 

Marina Silva (Rede), pelos  
impasses travados  para a 
pavimentação da BR-319, que 
liga o Amazonas ao restan-
te do país. O senador Omar 
Aziz (PSD-AM) chegou a ale-
gar, que caso alguém passe 
fome no Estado, a culpa é 
da ministra. “Pois eu declaro 
que, se algum amazonense 
passar fome, a culpada é a 
senhora ministra Marina Silva, 
que por vaidade não permi-
te a recuperação da BR-319 
e sentencia o Amazonas ao 
isolamento”.

As críticas ocorreram nesta 
semana, durante reunião da 
bancada do Amazonas com os 
ministros do Transporte, Re-
nan Filho, e dos Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho, para 
discutir ações emergenciais 
relacionadas à seca que atinge 
o Estado. Durante o encontro, 
Omar reafirmou a importância 
de investimentos em infra-
estrutura, especialmente na 
BR-319, que se encontra em 
condições precárias e criticou 
a atuação da ministra do Meio 
Ambiente, Marina Silva.

“Eu a condeno por fazer com 
que o meu Estado fique isola-
do. Ela não tem propostas am-
bientais para o Brasil. Só sabe 
dizer ‘não pode’ e ‘não deve’. 
Eu estou acusando a Marina 
Silva de ser a responsável pelo 
isolamento do meu Estado, do 
povo do Amazonas”, concluiu 
o senador.

Em suas redes sociais, o se-
nador completou que não é 
de hoje que o Amazonas está 

em uma batalha em defesa 
da reestruturação da BR-319.

“Hoje, com as fortes mudan-
ças climáticas que castigam 
o Amazonas com uma das 
maiores secas da história, há 
risco de parte da população do 
meu estado sofrer com o de-
sabastecimento de alimentos, 
combustíveis e outros itens”, 
declarou.

“Pois eu declaro que, se al-
gum amazonense passar fome, 

a culpada é a senhora ministra 
Marina Silva, que por vaidade 
não permite a recuperação da 
BR-319 e sentencia o Amazo-
nas ao isolamento”, completou 
Omar Aziz.

O senador Eduardo Braga 
(MDB) afirmou que foi im-
possível segurar a revolta de 
ver o reflexo da estiagem no 
povo amazônida e a situação 
intrafegável da BR-319. Braga 
declarou que a rodovia, se ti-

Críticos da ministra, Omar Aziz, Eduardo Braga e Capirão Alberto Neto destacam importância da BR-319 

Edital de 
R$ 65 bi para 
Novo PAC

 O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
lançou, nesta quar-
ta-feira (27), o edital 
Seleções, modalida-
de do Novo Progra-
ma de Aceleração do 
Crescimento (PAC) 
voltada para atender 
os projetos prioritá-
rios apresentados por 
estados e municípios 
em áreas essenciais 
como saúde, educa-
ção, infraestrutura 
social e urbana e mo-
bilidade. Na primeira 
etapa, estão previstos 
R$ 65,2 bilhões em 
investimentos.

Em cerimônia no 
Palácio do Planalto, 
Lula pediu aos ges-
tores dos projetos que 
contratem trabalha-
dores locais para to-
car as obras do Novo 
PAC. Um dos princi-
pais objetivos do pro-
grama é a geração de 
emprego e renda.

“Vamos contratar 
as pessoas da cida-
de, vamos contratar 
pessoas da comuni-
dade, porque senão 
uma empresa vai fa-
zer uma obra numa 
cidade vizinha, leva 
trabalhadores de ou-
tra cidade, e a cidade 
que está recebendo 
a obra não consegue 
gerar nenhum em-
prego”, disse.

Cerca de três horas após a aprovação na CCJ, os senadores aprovaram o regime de urgência por 41 votos a 20

Senado vai contra STF e aprova urgência 
para votação do Marco Temporal

DIVULGAÇÃO

A CCJ (Comissão de Cons-
tituição e Justiça) do Senado 
aprovou nesta quarta (27) o 
projeto de lei do chamado mar-
co temporal para a demarca-
ção de terras indígenas, tese 
derrubada pelo STF (Supremo 
Tribunal Federal) há menos de 
uma semana.

O projeto foi aprovado pela 
Câmara dos Deputados em 
maio com apoio da bancada 
ruralista e do presidente da 
Casa, Arthur Lira (PP-AL), como 
parte da ofensiva do Congres-
so contra o STF.

A proposta foi aprovada pela 
CCJ por 16 votos a 10.. Cerca de 
três horas após a aprovação na 
CCJ, os senadores aprovaram 
o regime de urgência (instru-
mento que acelera a tramita-
ção) por 41 votos a 20. 

O relator do projeto no Se-
nado, Marcos Rogério (PL-RO), 
manteve o texto aprovado pela 
Câmara dos Deputados e re-
jeitou todas as sugestões de 
mudança. Ele defendeu que os 
pontos que extrapolam a tese 
—como o contato com povos 
isolados— sejam vetados pelo 
presidente Lula (PT).

“Se nós fizermos qualquer 
modificação substancial aqui, 
essa matéria volta para a Câ-
mara. E aí é uma escolha po-
lítica. E nós estamos diante de 
um ambiente de insegurança, 
inquietação, intranquilidade 
no Brasil inteiro”, justificou.

Nas últimas semanas, se-
nadores contrários ao marco 
temporal reconheciam que 
seria difícil barrar a aprovação 
do texto em um momento em 

que o Senado tenta enfrentar 
discussões em curso no STF 
—não só sobre este tema, mas 
também em relação a drogas, 
aborto e imposto sindical.

 Nesta terça (26), o líder do 
governo no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA), disse que 
a discussão foi contaminada 
por ideologias, e não quis ar-
riscar o resultado do plenário. 
“Eu não sei aferir essa coisa [no 
plenário] porque essa discus-
são virou muito ideologizada”, 
disse a jornalistas., integrantes 
da base do governo afirmam 
que, em caso de aprovação, 

Lula deve enxugar o projeto de 
lei —eliminando os chamados 
“jabutis”— e preservar ape-
nas o trecho que estabelece 
o marco temporal.

Na sessão desta quarta, Ja-
ques disse que Lula “fará o que 
a sua consciência disser”. O 
senador também afirmou que 
“não tem dinheiro suficiente” 
para uma possível indeniza-
ção da União a produtores 
rurais que adquiriram terras 
indígenas regularmente.

“Não tem dinheiro suficien-
te para pagar indenização com 
a crise fiscal da qual nós so-

nhamos em sair. Vai virar tudo 
precatório? Vai virar tudo o 
quê? Não sei. Eu só estou que-
rendo chamar atenção que 
nós não estamos no caminho 
da solução.”

O relatório foi lido por Rogé-
rio na semana passada —ho-
ras antes da retomada do jul-
gamento pelo STF. Em agosto, 
o projeto de lei foi aprovado 
pela Comissão de Agricultura 
do Senado por 13 votos a 3, com 
parecer favorável da relatora, 
Soraya Thronicke (Podemos-
-MS).

“É aqui que se decide, não é 

no Supremo”, disse o senador 
Weverton Rocha (PDT-MA), 
que presidia a CCJ na ocasião. 
“Se fizermos certo na prática 
legislativa, isso aqui está re-
solvido e não tem que se levar 
para lá [STF] o nosso debate.”

A tese do marco temporal 
determina que as terras in-
dígenas devem se restringir 
à área ocupada pelos povos 
na promulgação da Consti-
tuição, em 5 de outubro de 
1988. Assim, indígenas que 
não estavam em suas terras 
até a data não teriam direito 
de reivindicá-las.

POVOS INDÍGENAS PLANALTO

vesse condições de trafegar, 
amenizaria os impactos da 
seca no estado. 

“Se o único acesso terrestre 
entre a capital amazonense 
e o resto do Brasil estivesse 
devidamente asfaltado, como 
reivindicamos há muito tem-
po, não veríamos milhares de 
amazonenses enfrentarem 
tantas dificuldades sociais, 
econômicas e ambientais, que 
acabam se agravando em fun-
ção da seca”, também criticou 
o parlamentar.

Eduardo Braga ressaltou 
que a culpa do não avanço da 
rodovia se dá por uma série de 
entraves ambientais, além da 
retirada da recuperação desta 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC).

O deputado federal Alberto 
Neto (PL), que crítica Mari-
na Silva desde que assumiu a 
pasta de Meio Ambiente e faz 
cobranças pela liberação da 
construção da BR-319, relem-
brou a época da pandemia do 
Covid-19, onde “os caminhões 
carregados com oxigênio não 
conseguiam passar pela es-
trada devido à situação la-
mentável que se encontra”.

“Hoje o nosso povo pade-
ce, ministra Marina, padeceu 
na pandemia. Vocês viram as 
imagens, os horrores dos ca-

minhões tentando chegar na 
cidade de Manaus e muitos 
morreram por causa disso. 
Muitos morreram por causa 
dessa política ambiental, des-
medida, xiita que tem isolado o 
povo do Amazonas”, reclamou 
o político.

O deputado ainda fez decla-
rações afirmando que o Ama-
zonas é a região mais cobiçada 
do Brasil, porém, é a região 
mais pobre dele, porque per-
manece isolada do restante do 
país sem a estrutura necessá-
ria para transporte terrestre, 
no caso, a BR-319.

Os pontos dos rios Solimões 
e Madeira que inicialmente 
receberão obras de dragagem 
são hidrovias fundamentais 
por onde entram insumos e 
saem produtos acabados para 
a Zona Franca de Manaus. A 
seca dos rios também impede 
o abastecimento de água e de 
alimentos para comunidades 
mais distantes.

Ao final do período de seca, 
a projeção da Defesa Civil do 
Estado do Amazonas é de que 
59 dos 62 municípios deverão 
estar em Situação de Emer-
gência, atingindo diretamente 
cerca de 500 mil pessoas devi-
do à influência do El Niño, que 
inibe a formação de nuvens de 
chuva e prolonga a estiagem.

Políticos subiram 
o tom nas críticas 
a ministra do 
Meio Ambiente 
devido aos 
impasses pela 
BR-319
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Amazonas promovido na Figa

OPORTUNIDADES

Resort aposta na qualificação de colaboradores comunitários
DIVULGAÇÃO

Empresário do Resort aposta na contratação de colabores de comunidades

O Uiara Amazon Resort, lo-
calizado no lago Salvador, à 
margem direita do Rio Negro 
(Amazonas), tem por princí-
pio a adoção de iniciativas 
relacionadas à responsabili-
dade social e corporativa e 
à colaboração comunitária. 
As ações também inspiram 
outras empresas a adotarem 
abordagens semelhantes em 
suas operações.

A administração do Resort 
tem o compromisso de em-
pregar e apoiar ativamente a 
comunidade local. “Nós acre-
ditamos que um hotel pode 
ser um catalisador para o 
crescimento econômico e o 
desenvolvimento da comuni-
dade. É por isso que estamos 
empenhados em fornecer 
oportunidades de emprego 
significativas e de qualidade 
aos residentes locais”, disse 

Wander Areosa, CEO do Uiara.
Além de oferecer empregos 

em diversas áreas – como 
recepção, serviços de limpeza, 
restaurante e manutenção – 
o Uiara também investe no 
treinamento e no desenvolvi-
mento de habilidades que vão 
contribuir com o sucesso pro-
fissional dos comunitários.

“Estamos profundamente 
comprometidos em investir 
na nossa equipe e criar um 
ambiente de trabalho inclusi-
vo e acolhedor”, afirma Areosa.

Atualmente, 70% do efe-
tivo do hotel é formado por 
moradores das comunida-
des Paricatuba, Guedes e do 
município de Iranduba. Gente 
como Anilson Junior que, há 
9 meses, deixou de trabalhar 
como auxiliar de pedreiro, no 
Lago do Guedes, para atender 
turistas na função de garçom 

da área da piscina do hotel.
“Eu estou muito feliz com 

essa oportunidade de apren-
der. Quando entrei aqui não 
tinha nenhuma experiência e 
o trabalho de antes, em obras, 
era muito pesado. Hoje eu 
tenho mais tranquilidade e 
quero aprender ainda mais”, 
disse Arilson.

Quem prepara os drinks do 
bar é a “contadora de histó-
rias” Ingrid Mayara que tam-
bém mora próximo ao Uiara.

“Além de fazer drinks, eu 
adoro contar histórias para os 
turistas e eles amam ouvir. 
Sempre conto minhas experi-
ências pessoais e histórias do 
Amazonas. Eles acham demais 
saber sobre a vida de quem vive 
na Amazônia. Até criei o termo 
‘rabilux’ para minha rabeta, para 
ficar mais chick”, conta Ingrid.

O Uiara está empenhado 

DIVULGAÇÃO

Companhia de Gás 
do Amazonas rati-
fica o compromisso 
de contribuir para 
o desenvolvimento 
socioeconômico 

Em Tempo

A Companhia de Gás do 
Amazonas (Cigás) pro-
moverá o mercado de 
gás natural e as ações 

adotadas para o avanço desse 
segmento, especialmente, en-
tre representantes do ramo de 
gastronomia, durante a Feira 
Internacional de Gastronomia 
Amazônica, a Figa 2023, reali-
zada pela Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes (Abra-
sel no Amazonas), no sábado 
(30) e domingo (1º), no Centro 
de Convenções Vasco Vasques.

Durante os dois dias de evento, 
apontados como um dos maio-
res da região neste segmento, a 
companhia destacará os bene-
fícios proporcionados pelo uso 
do combustível a usuários de 
diversos segmentos, incluindo 
representantes do ramo de gas-
tronomia. Hoje, dos 344 asso-
ciados da Abrasel, cerca de 60 
já utilizam o gás natural.

“O gás natural proporciona um 
conjunto de benefícios, em com-
paração com outros combustíveis, 
aos seus usuários, que abrange 
a competitividade em termos de 
economia, a maior eficiência, se-
gurança, a praticidade devido ao 
fornecimento contínuo e o pa-
gamento do que é efetivamen-
te consumido”, relata o diretor 
técnico-comercial da Companhia, 
Clovis Correia Junior, ressaltando 
que, no total, atualmente, a Cigás 
fornece para 17.063 unidades con-
sumidoras (UCs), dos segmentos 
termelétrico, industrial, veicular, 
comercial, residencial e autoge-
ração/liquefação.

A participação da Cigás no 
evento ratifica o seu compro-
misso de contribuir para o de-

senvolvimento socioeconômico 
do Amazonas.

“Este segmento vem conquis-
tando cada vez mais importância 
no cenário econômico local, in-
clusive como atrativo turístico, e 
propiciando a geração de postos 
de trabalho para a população”, 
frisa o diretor técnico-comercial.

Exposição institucional
A Companhia contará com es-

tande na área de exposição ins-
titucional, onde o público poderá 
conferir apresentações sobre a 
prestação do serviço de distri-
buição e comercialização de gás 
natural prestado pela conces-
sionária; as tecnologias empre-
gadas tanto na construção da 
rede de distribuição de gás natu-
ral (RDGN), quanto na operação 
e nos sistemas de segurança e 
monitoramento da Companhia; 
bem como tomar conhecimen-
to dos procedimentos para se 
tornar usuários do combustível, 
entre outros aspectos. Também 
haverá apresentações dos equi-
pamentos de conversão de for-
nos e fogões, conforme atendi-
mento de normas de qualidade.

O presidente da Abrasel no 
Amazonas, Rodrigo Zamperlini, 
afirma que a Cigás tem grande 
atuação no segmento por ser 
provedora de gás natural para 
muitos estabelecimentos do 
ramo, não só filiados à Abrasel.

“Por este motivo, fez todo o 
sentido nós buscarmos essa 
parceria com a Companhia”, 
destacou Zamperlini, o qual sa-
lientou ainda que se trata de um 
evento consolidado, que atrai 
muitos holofotes por ser de ne-
gócios e também ter atrativos 
para o público.

Espaço Minichefs
A participação da Companhia 

de Gás do Amazonas no even-
to, também, será marcada pelo 
incentivo ao público infantil de 
experiências gastronômicas e 
atividades de entretenimento. 
Essa programação especial será 
realizada no Espaço Minichefs, 
um dos lançamentos da Figa 
2023, com o apoio da Cigás.

No local, haverá oficinas de 
culinária em formato aulas-
-show. O objetivo é incentivar 
as crianças a produzirem recei-
tas práticas e saudáveis, com 
um toque regional todo especial. 
Serão, no total, cinco oficinas por 
dia nos horários das 16h, 17h, 18h, 
19h e 20h, com duração de 45 
minutos cada.

Podem participar crianças 
acima de cinco anos – abaixo 
dessa idade, somente, acompa-
nhadas dos responsáveis. Cada 
oficina, terá a participação de 12 
crianças. No cardápio, já estão 
garantidos minipizzas, cupcakes 
e esfirras. Os participantes re-
ceberão certificado e um kit 
cozinha com avental e touca, 
além de poder, levar o alimen-
to produzido. Para favorecer a 
inclusão, o ambiente terá um 
intérprete de libras.

Outro atrativo do Espaço Mi-
nichefs, que deverá conquistar a 
garotada, será o ambiente cria-
tivo, o qual terá um viés susten-
tável, de incentivo ao plantio de 
sementes de plantas regionais. 
Nele, também serão promovidas 
oficinas de pinturas em vasos 
de barro, grafismo e pintura de 

desenhos em painéis e papel, 
tendo como referência informa-
ções sobre o serviço prestado 
pela Cigás. Além disso, as crian-
ças poderão se divertir com a 
mascote da Companhia de Gás 
do Amazonas, o Dutinho. Para 
participar das atividades do Es-
paço Minichefs, basta realizar 
inscrição, durante o evento, no 
balcão situado no mesmo local.

Figa 2023
A Feira Internacional de Gas-

tronomia Amazônica contará, 
em sua programação geral, com 
aulas-show de chefs renoma-
dos do segmento, além de pa-
lestras, workshops, exposição 
de produtos e serviços, rodadas 
de negócios e outras atrações. 
São esperados em torno de 15 
mil visitantes.

Vitrine do melhor da gastro-
nomia regional, a feira está em 
sua quinta edição e tornou-se 
ponto de encontro para geração 
de novos negócios, bem como 

ambiente favorável para aper-
feiçoamento profissional, troca 
de experiências e ampliação de 
rede de contatos.

O evento acontece de for-
ma presencial e com entrada 
gratuita, no Centro de Con-
venções Vasco Vasques (ave-
nida Constantino Nery, 5001, 
Flores), das 10h às 22h. Para 
participar da programação e 
realizar visitação, é necessá-
rio fazer inscrição pelo www. 
figa2023.com.br.

Companhia promove o uso do gás natural no Amazonas

em apoiar negócios e fornece-
dores locais usando produtos e 
serviços da região nas opera-
ções diárias, como a venda de 
chocolates da Amazônia.

“Acreditamos que quando 
essas empresas e comuni-
dades prosperam, todos nós 
prosperamos. É por isso que 
estamos constantemente 

buscando maneiras de con-
tribuir para o crescimento 
dos negócios locais e do 
bem-estar dos nossos co-
laboradores.”
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Brudden iniciará produção de 
moto elétrica este ano no PIM
Brudden da 
Amazônia iniciará 
a montagem em 
novembro, para 
que a produção em 
2024 se consolide

DIVULGAÇÃO

Um grande galpão para 
a produção de mo-
tocicletas elétricas 
já a partir de 2024. 

Essa foi a principal novida-
de apresentada à Suframa 
pela Brudden da Amazônia, 
na quarta-feira (27), duran-
te visita do superintendente 
Bosco Saraiva e equipe técni-
ca ao local, na avenida Autaz 
Mirim, n.º115, Distrito Indus-
trial, Zona Sul. A previsão é 
que a montagem comece em 
novembro deste ano, para 
que a produção em 2024 se 
consolide em larga escala.

Com um perfil produtivo 
original voltado para a fabri-
cação de equipamentos de 
ginástica no Polo Industrial 
de Manaus (PIM), agora a 
Brudden entra no ramo de 
mobilidade elétrica, com um 
produto elaborado no Ama-
zonas e desenvolvido em ter-
ritório nacional, na cidade de 
Pompeia (SP), desde a con-
cepção da motocicleta até o 
desenvolvimento de parcei-
ros e fornecedores.

O investimento é de R$ 23 
milhões e o projeto de di-
versificação foi aprovado no 
ano passado pelo Conselho 
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Empresa atua no Polo 
Industrial de Manaus

Keiko Uchida Furuie; e o ge-
rente de Controladoria, Paulo 
Henrique Ferreira.

Fundação
A Brudden foi fundada por 

Takashi Nishimura em agosto 
de 1980, na cidade de Pom-
peia (SP). O nome Brudden 
surgiu da junção das palavras 
Bruder, que no idioma ale-
mão significa irmão, e Garden, 
que em inglês quer dizer jar-
dim. A logomarca, assim como 
as demais empresas do grupo 
Jacto, contempla o brasão da 
família Nishimura: o trevo de 
três folhas.

de Administração da Sufra-
ma (CAS) e o Conselho de 
Desenvolvimento do Estado 
do Amazonas (Codam).

“É mais uma organização 
a acreditar na Zona Franca 
de Manaus e no desenvolvi-
mento sustentável da nossa 
região, em meio a tanto des-
conhecimento do que repre-
senta o projeto para a Ama-
zônia e o País como um todo. 
Vamos continuar batendo na 
mesma tecla, de que é preciso 
retomar o caminho perdido, 
divulgar nossa vocação in-
dustrial, técnico-científica e 
mostrar que aqui, ainda so-
mos referência também na 
fabricação de motocicletas 
elétricas”, destacou o supe-
rintendente Bosco Saraiva.

Integrante do grupo Jacto, 
especializado na produção 
de diversos equipamentos 
agrícolas e pulverizadores, a 
empresa é composta da Bru-
dden da Amazônia, Brudden 
Nautica e Brudden Equipa-
mentos (em Pompeia).

Na capital amazonense, 
destaca-se a produção de 
equipamentos fitness da 
marca Movement. Em São 
Paulo, a empresa produz uma 
linha completa de produtos 
que atendem ao bem-estar 
e lazer das pessoas, nos mais 
variados segmentos como 
fitness residencial e profis-
sional (Academias), agrícola, 
jardinagem, florestal e caia-
ques.

A Suframa foi recebida na 
visita pelo diretor-residente, 
Carlos Susumu Furuie; a ge-
rente administrativa, Maria 

Campanha sorteará 
videogames Playstation 5

A campanha promocional em 
homenagem ao Dia das Crian-
ças (12 de outubro), inicia, nesta 
sexta-feira (29), no Amazonas 
Shopping e irá sortear três video-
games Playstation 5. Também faz 
parte da programação dedicada 
às crianças a realização da Corrida 
Kids e a campanha solidária de 
arrecadação de brinquedos.

A gerente de Marketing do 
Amazonas Shopping, Ivanna 
Passos, ressalta que os lojis-
tas já estão com tudo pronto, 
cheios de novidades para os 
pais presentearem os home-
nageados do mês. “Para deixar 
a data ainda mais especial, te-
mos o sorteio dos videogames, 
que é o sonho de consumo das  
crianças”, ressaltou.

Para estar apto à promoção, 
a cada R$ 300 em compras, os 
clientes têm direito a um cupom 
para participar do sorteio. O clien-
te deve baixar o aplicativo “Ama-
zonas Shopping”, na Play Store 
ou Apple Store, e acessar a aba 
“Promoções”. Em seguida, bas-

ta clicar em participar, na opção 
Amazonas Shopping, aceitar os 
termos de uso e escolher enviar 
notas. Para finalizar, o usuário 
fotografa as notas fiscais. Des-
sa forma, já estará concorrendo. 
O cliente que fizer compras de 
qualquer valor na loja Ramsons 
ganhará um cupom extra para a 
promoção.

Caso tenha dificuldade, os 
clientes podem ir até o lounge 
instalado na Praça de Eventos 
Rio Solimões, próximo da loja C&A 
e tirar dúvidas com a equipe. A 
promoção do Dia das Crianças 
segue até o dia 12 de outubro. O 
sorteio ocorre no dia 19 de outu-
bro e pode ser acompanhado no 
instagram @amazonasshopping.

Solidariedade 
No Amazonas Shopping, além 

de fazer compras e participar da 
ação promocional, as famílias 
podem exercitar a solidarieda-
de. O shopping está arrecadando 
brinquedos para serem doados a 
instituições filantrópicas. 

DIA DAS CRIANÇAS 

Videogames Playstation 5 serão sorteados durante campanha

Junta Comercial do Estado atua na abertura de negócios

Amazonas entre os estados mais 
ágeis na abertura de novos negócios

O Amazonas, por meio da Junta 
Comercial do Estado (Jucea), se 
manteve entre os estados mais 
ágeis na abertura de novos negó-
cios no país. As informações são 
do Boletim do 2º quadrimestre de 
2023, do Mapa de Empresas do 
Ministério do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços, publi-
cado na terça-feira (26).

O boletim avalia os municípios 
que estão integrados à Rede Nacio-
nal para a Simplificação do Registro 
e da Legalização de Empresas e 
Negócios (Redesim), computando-
-se o tempo que os órgãos inte-
grados analisam as solicitações de 
viabilidade do nome empresarial 
e endereço, e o processamento 
dos dados de registro nas Juntas 
Comerciais e órgãos de inscrição 

DIVULGAÇÃO

AVALIAÇÃO
DIVULGAÇÃO

tributária.
E pela terceira vez conse-

cutiva, o Amazonas ficou com 
a segunda colocação, com o 
tempo médio de nove horas 
para obter-se um novo em-
preendimento. Sendo sete ho-
ras para análise de viabilidade 
(nome e endereço) e de duas 
horas para registro.

Para a presidente da Jucea, 
Maria de Jesus Lins, o acompa-
nhamento e o apoio dos órgãos 
integrados ao registro empre-
sarial têm sido fundamentais 
para o posicionamento do 
Amazonas entre os melhores.

“O trabalho de toda uma 
equipe reflete nos resultados 
alcançados. E apesar de todas 
as dificuldades que enfrenta-

mos no nosso estado, como a 
distância, entre os municípios, 
e suas peculiaridades, estamos 
juntos aos órgãos integrados 
e prefeituras, conseguindo al-
cançar marcas históricas para o 
Amazonas”, pontuou a gestora.

Análise
No Boletim do 1º quadrimes-

tre de 2023, do Mapa de Em-
presas, divulgado em maio, o 
Amazonas ocupava a segunda 
colocação com o tempo médio 
de oito horas. Apesar do acrés-
cimo de uma hora na análise de 
viabilidade e registro, o estado 
conseguiu se manter na mes-
ma colocação, estabelecendo-
-se como primeiro mais ágil da 
região Norte.

Empresários apresentaram 
à Suframa produção das 

motocicletas
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, entre-
gou, na manhã desta 
última quarta-feira 

(27), a nova feira municipal 
do Polivalente, localizada na 
rua Projetada, no bairro Ja-
piim, Zona Sul da capital ama-
zonense. Em parceria com o 
governo do Amazonas, essa 
é a nona feira totalmente re-
vitalizada pela prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Abastecimen-
to, Centro e Comércio Informal 
(Semacc), ao longo de 1.000 
dias de gestão.

“Essa feira faz parte do con-
vênio firmado com o governo 
do Estado no ano passado, e 
a nossa meta é entregar até o 
final do próximo ano, 25 feiras 
e mercados reformados, am-
pliados e revitalizados. Junto 
com a feira, nós entregaremos 
também novos equipamentos 
aos empreendedores desses 
espaços. Aqui era uma realida-
de muito difícil, um ambiente 
insalubre. Hoje, nós temos um 
espaço totalmente reforma-
do, digno dos feirantes e dos 
moradores dessa área”, ga-
rantiu Almeida.

A nova feira está funcio-
nando setorizada, com boxes 
padronizados, nova rede elé-
trica e hidráulica, identidade 

Antiga feira foi 
construída pelo 
estado e repassada 
em 2005 para a 
Prefeitura, gerando 
99 empregos diretos 
e mais de dois mil 
indiretos

DIVULGAÇÃO 

David Almeida fez a entrega da nona feira totalmente revitalizada pela prefeitura

Após 15 anos, feira do 
Polivalente é revitalizada

visual, pinturas, forro, piso, bo-
xes, acessibilidade e banheiros 
amplos, além da nova fachada 
moderna e mais atraente. A 
antiga feira foi construída pelo 
governo do Amazonas e repas-
sada em 2005 para a Prefei-
tura de Manaus, gerando 99 
empregos diretos e mais de 
dois mil indiretos.

“Essa feira passou mais de 
15 anos sem assistência, sem 
qualquer tipo de reforma, e 
somente na gestão do prefeito 
David Almeida, nós selamos 
esse compromisso com a po-

OPERAÇÃO HÓRUS

Apreensões resultam em danos de R$ 488 milhões ao crime
Redação

O trabalho das Forças de Se-
gurança no interior do Amazo-
nas tem atingido significativos 
resultados durante a vigência 
da Operação Hórus/Fronteira 
Mais Segura. Voltada, princi-
palmente, para o combate do 
tráfico de drogas no estado, 
as operações são coordenadas 
pela Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM), por meio do 
Gabinete de Gestão Integrada 
de Fronteiras e Divisas (GGI-F).

Presente em 11 estados da 
federação, a Operação Hórus 
é realizada no Amazonas des-
de 2019. Atualmente, a ação 
ocorre, simultaneamente, em 
17 municípios amazonenses. De 
acordo com dados do GGI-F, 
de 1º de janeiro até o dia 25 de 
setembro, a Operação Hórus já 
resultou em danos de R$ 488 
milhões ao crime organizado, 
com a apreensão de drogas, 
armas e munições, e outros 
materiais ilícitos.

Conforme o secretário exe-
cutivo do GGI-F, capitão Diego 
Magalhães, as atividades da 
Operação Hórus não se limi-
tam apenas ao combate do 
narcotráfico. “Com o aval do 
nosso governador e do nosso 
secretário de segurança, tra-
balhamos no combate ao nar-
cotráfico, que é o nosso carro-
-chefe, mas também atuamos 
em diferentes frentes, como no 
combate aos crimes ambien-
tais, roubos e outros. Procura-
mos levar a Hórus para onde há 
maior incidência desses crimes 
e nossas respostas são sempre 
em tempo real”, disse o capitão.

Atualmente, a operação Hó-
rus está presente nos municí-
pios de Anori, Apuí, Barreirinha, 
Careiro, Coari, Itacoatiara, Ja-
purá, Manicoré, Maués, Nova 
Olinda do Norte, Presidente 
Figueiredo, Rio Preto da Eva, 
Santa Isabel do Rio Negro, São 
Gabriel da Cachoeira, São Paulo 
de Olivença, Tabatinga e Tefé. 
“Essas são as cidades onde es-

tamos agora, mas a operação já 
esteve praticamente em todo o 
estado; e onde houver necessi-
dade, a Hórus será designada”, 
afirmou Diego.

Efetivo
No Amazonas, um efetivo de 

186 pessoas atua na Operação 
Hórus/Fronteira Mais Segura, 
sendo 162 agentes da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
dez da Polícia Civil (PC-AM), dois 
do Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMAM), dois da Marinha do 
Brasil e dez da Força Nacional.

No Amazonas, a operação 
conta com o apoio das Bases 
Fluvial Arpão e Tiradentes, no 
combate ao narcotráfico e aos 
piratas fluviais no Médio Soli-
mões. As estruturas, por meio 
do efetivo, realizam aborda-
gens, patrulhamento fluvial e 
fiscalizações em grandes e pe-
quenas embarcações, próximo 
às cidades de Coari e Tefé (a 363 
e 523 quilômetros de Manaus, 
respectivamente).

DIVULGAÇÃO

pulação de Manaus. Então, 
nós entregamos mais uma 
feira reformada e contem-
pla acessibilidade, toda a 
estrutura que vai da parte 
interna dos boxes à parte 
externa, com telhado novo, 
iluminação, e assim temos 
um ambiente melhor”, des-
tacou o titular da Semacc, 
Wanderson Costa.

A empreendedora Rosana 
Souza, de 49 anos, trabalha 
no local há 18 anos, destacou 
que a reforma vai melhorar o 
trabalho dos permissionários 

e o atendimento ao público.
“Agora temos um espaço 

mais amplo e bonito para 
vendermos nossos produ-
tos. Essa feira estava prati-
camente esquecida desde o 
ano de 2005 e os permissio-
nários tinham que trabalhar 
em meio ao lixo e os proble-
mas aqui na infraestrutura do 
prédio. Mas, graças a Deus, e 
o prefeito David Almeida, po-
deremos trabalhar de forma 
mais digna e garantir nosso 
sustento”, disse Rosana.

As novas feiras requali-

ficadas da capital amazo-
nense aquecem as vendas 
dos 33 permissionários que 
trabalham no local, co-
mercializando frutas, ver-
duras, estivas, lanches, 
carnes, peixes e miudezas  
em geral.

“Eu gostaria de agradecer 
ao prefeito, ao secretário, 
estamos muito felizes com 
o resultado de tudo o que 
foi feito aqui pela nossa feira, 
porque é isso que nós feiran-
tes merecemos”, agradeceu 
a feirante Maria de Lourdes.

Vagas de 
emprego nesta 
quinta-feira 

SINE MANAUS 

Da redação

O Governo do Amazo-
nas, por meio do Siste-
ma Nacional de Empre-
gos do Amazonas (Sine/
AM), administrado pela 
Secretaria Executiva do 
Trabalho e Empreen-
dedorismo (Setemp), 
órgão da Secretaria 
de Estado de Desen-
volvimento Econômi-
co, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), 
divulga a disponibili-
dade de 213 vagas de 
emprego para esta  
quinta-feira (28).

Os interessados em 
concorrer às vagas de-
vem acessar o site www.
empregabrasil.mte.gov.
br para fazer a solicita-
ção de cadastro, ou com-
parecer na sede do Sine 
Amazonas, localizada na 
Galeria+, avenida Djalma 
Batista, 1.018 (entre o 
Amazonas Shopping e 
o Manaus Plaza Shop-
ping). A distribuição das 
senhas e atendimento 
são realizados das 8h 
às 14h.

Para o cadastro, de-
vem apresentar com-
provante de vacinação 
(Covid-19), currículo e 
documentos pessoais 
(RG, CPF, PIS, CTPS, 
comprovante de escola-
ridade e residência). Não 
é necessário apresentar 
cópias, somente os do-
cumentos originais. As 
oportunidades de em-
prego são de diversas 
empresas e instituições 
do Amazonas, e os de-
talhes das vagas serão 
informados pelos em-
pregadores.

Drogas apreendidas durante operações 
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Investimento de R$ 141 milhões 
para conter seca no Amazonas
Rios receberão 
dragagem 
para facilitar 
navegação. As 
obras vão iniciar a 
partir do dia seis 
de outubro

DIVULGAÇÃO

A hidrovia do rio So-
limões, nos trechos 
entre os municípios 
de Tabatinga e Ben-

jamin Constant (a 1.108 e 1.121 
quilômetros de Manaus, 
respectivamente), e região 
do Tabocal no rio Amazonas 
(entre Manaus e Itacoatiara, 
a 176 quilômetros da capital) 
vão receber serviço emer-
gencial de dragagem.

O anúncio foi feito ao go-
vernador Wilson Lima pelo 
Governo Federal em reu-
nião, nesta última terça-
-feira (26), em Brasília, com 
a presença dos ministros do 
Transporte, Renan Filho, e 
de Portos e Aeroportos, Sil-
vio Costa Filho, e da bancada 
federal do Amazonas.

Segundo o governador, o 
rio Solimões está muito as-
soreado, em razão da severa 
seca que afeta o estado. O 
Governo Federal vai investir 
R$ 41 milhões nos trabalhos 
no trecho entre Tabatinga 
e Benjamin Constant, que 
abrangem oito quilômetros 
de extensão, e R$ 100 mi-
lhões para os serviços entre 
Tabocal e rio Amazonas, em 
12 quilômetros. A previsão 
de início é para os próximos 

Em Tempo

dias.
“Então, a gente tem ali a 

questão do Alto Solimões, 
que liga Tabatinga a Ben-
jamin Constant, próximo do 
Vale do Javari, que é impor-
tante porque é uma ques-
tão de segurança nacional, 
é uma área de fronteira e 

muito significativa no tráfico 
de drogas. Então, é impor-
tante que o Governo Federal 
esteja presente ali. Temos a 
questão da área do Tabocal, 
pelo rio Amazonas, por onde 
chegam os insumos para a 
Zona Franca de Manaus e 
por onde saem os produtos 

acabados, como televisores 
e celulares”, ressaltou Wil-
son Lima.

 A dragagem é um pro-
cesso que ajuda a retirar os 
sedimentos – como terra, 
areia, rochas e lixo – dos rios, 
garantindo a segurança no 
tráfego das embarcações.

“Hoje foram tomadas, por 
orientação do presidente 
Lula, ações emergenciais 
para gente poder resolver 
esse problema que está afli-
gindo a todos nós. A segun-
da etapa é que nós vamos 
construir, a partir já da pró-
xima semana, ao lado do mi-

nistro Renan, e de todo o go-
verno, do ministro Waldez, 
ações integradas de modais, 
que vai desde dragagem, 
fortalecendo as novas hi-
drovias, à construção de 
novos aeroportos “, acres-
centou o ministro Silvio  
Costa Filho.

Como parte da rede de 
apoio emocional, constru-
ída para acolher exclusi-
vamente profissionais 
vinculados à Associação 
Segeam (Sustentabilida-
de, Empreendedorismo e 
Gestão em Saúde do Ama-
zonas), os quais atuam no 
SUS, a instituição fortale-
ceu, em 2023, o ‘Progra-
ma Ações que Resgatam’, 
além de incorporar o ‘Se-
geam mais Saúde’. 

De acordo com a psi-
cóloga Quézia Freitas, o 
principal objetivo das ini-
ciativas é promover mais 
qualidade de vida aos co-
laboradores que atuam na 
linha de frente na rede pú-
blica, garantindo, no dia-
-a-dia, um atendimento 
de excelência à população 
do estado.

Atendimento
Em média, são atendi-

das 45 pessoas por pro-
fissional que compõe a 
equipe multidisciplinar, 
somando de 100 a 125 
atendimentos por espe-
cialidade. Entre as alte-
rações constatadas na 
avaliação inicial, estão 
ansiedade e depressão.

“Como a Segeam é 
considerada a principal 
prestadora de serviços de 

enfermagem ao SUS no 
Amazonas, nossos cola-
boradores foram afetados 
pelos efeitos da pandemia 
de forma muito significa-
tiva. Ao mesmo tempo 
em que precisavam lidar 
com os atendimentos à 
população, havia a pre-
ocupação com a família, 
que também era latente. 
Por isso, decidimos adorar 
como medida permanen-
te, o apoio emocional”, 
explica.

A especialista explica 
que, entre os fatores que 
influenciam diretamen-
te no desenvolvimento 
das alterações, levanta-
das entre os profissio-
nais atendidos, estão: 
problemas nas relações 
interpessoais, ansieda-
de, questões pessoais 
como o luto, enfermi-
dades crônicas, proble-
mas familiares, divórcios,  
entre outros.

O Ações que Resgatam 
inclui atendimento psi-
cossocial e fisioterápico 
para profissionais da Se-
geam. Há, ainda, acom-
panhamento de até três 
meses e posterior enca-
minhamento ao plano de 
saúde ou à rede pública 
para continuidade caso 
haja necessidade. 

Campanha arrecada brinquedos 
para mais de 300 beneficiários

DIA DAS CRIANÇAS

Programas auxiliam 
profissionais do SUS

Em comemoração ao Dia 
das Crianças, a Casa Azul 
Amazônia vai realizar uma 
grande festa no dia 12 de 
outubro das 10h às 16h para 
as mais de 300 crianças 
deficientes e em situação 
de vulnerabilidade social. A 
equipe organizadora está 
planejando um dia repleto 
de atividades recreativas e 
doação de brinquedos.

Para a realização da festa, 
a Casa Azul está realizando 
uma campanha beneficente 
com o intuito de receber do-
ações de água, refrigerante, 
bolos, doces, salgados, brin-
quedos, além de fundos pra 
a promoção do evento. As 
doações podem ser feitas na 
sede da instituição, situada 
na Rua Luzia Contente, 92, 
Conjunto Kissia, dom Pe-
dro, das 8h às 17h ou atra-
vés da chave pix: CNPJ N° 
21.929.495/0001-08

De acordo com a diretora 
da Casa Azul, Elaine Costa, 
as doações são extrema-
mente importante para a 
realização do evento. “O 
nosso maior desafio nessa 
comemoração é arrecadar 
os alimentos que serão 
distribuídos para as crian-
ças durante a festa e por 
isso iniciamos a campanha 

SETEMBRO AMARELO 
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Doações podem ser feitas na sede da instituição ou por meio do pix

nas redes sociais, através da 
página @casaazulamazonia, 
qualquer ajuda feita com o 
coração, é bem-vinda”, disse 
a presidente.

Para mais informações 
sobre a campanha de arre-
cadação e atendimentos na 
instituição é só entrar em 
contato através do WhatsApp 

(92) 98490-7536.

Sobre a Casa Azul
A Casa Azul Amazônia é uma 

Organização Sociedade Civil 
(OSC) sem fins lucrativos que 
nasceu através da Associa-
ção de Apoio Lar de Vitórias 
e tem o objetivo de aten-
der crianças com deficiência 

em vulnerabilidade social. 
A instituição abriu oficial-
mente as portas no dia 21 de 
agosto desse ano e oferta 
serviços de psicologia, peda-
gogia, fisioterapia, fonoau-
diologia, hidroterapia, serviço 
social, arte e pintura para mais 
de 400 crianças de todas as 
zonas da cidade.

Seca de 2023 prejudica transporte hidroviário entre os municípios de Tabatinga, Benjamin Constant e Itacoatiara 
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Ministério pede ônibus gratuito para 
eleição de conselheiros tutelares
Governo pretende 
valorizar eleição de 
domingo como um 
ato da democracia e 
como um dever de 
cidadania

FERNANDO FRAZÃO

O Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidada-
nia (MDHC) recomen-
dou, nesta última ter-

ça-feira (26), que as prefeituras 
em todo o país disponibilizem 
transporte público gratuito 
para a eleição dos novos conse-
lheiros tutelares, no domingo 
(1º), das 8h às 17h. O objetivo é 
reforçar a participação popular 
na escolha dos mais de 30 mil 
conselheiros que vão compor a 
rede de proteção de crianças e 
adolescentes.

A recomendação solicita 
também que o serviço de trans-
porte, na data de votação, seja 
mantido nos mesmos padrões 
dos dias úteis, na quantidade 
e frequência necessárias ao 
deslocamento dos eleitores. 
O transporte deve ser feito de 
forma impessoal, sem qual-
quer tipo de favorecimento ou 
prejuízo aos votantes, inde-
pendentemente de eventuais 
manifestações contrárias ou 
favoráveis a um determinado 
candidato ao conselho.

O ministro dos Direitos Hu-
manos e da Cidadania, Silvio 

Em Tempo

Eleição para Conselheiro Tutelar 
acontece no dia 1º de outubro no país

parte dos atendimentos está 
na plena garantia de direitos 
fundamentais. Como parte 
das atribuições do cargo, os 
eleitos pelo voto democrático 
devem também orientar, pres-
tar apoio e fazer acompanha-
mento temporários; realizar 
a matrícula e acompanhar a 
frequência obrigatórias em 
estabelecimento de ensino, 
se necessário; e, ainda, incluir 
a criança ou adolescente em 
serviços e programas oficiais 
ou comunitários de proteção, 
apoio e promoção da família. 
Além disso, é trabalho dos con-
selheiros direcionar as deman-
das aos órgãos competentes 

para completar o atendimento, 
nas ocorrências necessárias.  

Participação social
Além das observações aos 

governos locais para o dia da 
votação, o MDHC tem mobi-
lizado, desde abril deste ano, 
os cidadãos para se engajem 
no processo de escolha dos 
conselheiros e, após o resul-
tado das urnas, acompanhem 
o trabalho deles. O governo 
federal pretende valorizar a 
eleição de domingo como um 
ato da democracia e como um 
dever de cidadania.

A escolha dos conselheiros 
tutelares ocorre a cada quatro 

anos, no primeiro domingo do 
mês de outubro, do ano seguin-
te ao da eleição presidencial. 
Em 2023, será neste domingo 
(1º). O voto sigiloso e facultativo 
definirá pelo menos cinco re-
presentantes que irão compor 
a nova equipe do Conselho 
Tutelar de cada município e 
região administrativa.

Para ser candidato a uma 
vaga de conselheiro tutelar, 
os interessados tiveram que 
cumprir critérios como: residir 
no município há pelo menos 
três anos; residir na região do 
conselho ao qual se candida-
tou; ser brasileiro nato ou natu-
ralizado; ter no mínimo 21 anos 

Almeida, destacou no docu-
mento que, apesar de facul-
tativo, o voto para escolha 
dos membros dos conselhos 
tutelares é importante. “Con-
figura um direito fundamen-
tal do cidadão de influir na 
promoção, defesa e controle 
social dos direitos das crianças 
e dos adolescentes, de modo 
que compete ao Poder Pú-
blico propiciar condições que 
assegurem o exercício do di-
reito, sobretudo para os que 
se encontram em situação de 
vulnerabilidade, considerando 
o princípio da isonomia. ”

Conselheiro tutelar
O Estatuto da Criança e do 

Adolescente (ECA) considera 
criança, para os efeitos desta 
lei, a pessoa até 12 anos de ida-
de incompletos, e adolescente, 
aquela entre 12 e 18 anos de 
idade. O Conselho Tutelar é o 
órgão colegiado encarregado 
pela sociedade de zelar pelos 
direitos de crianças e adoles-
centes, de acordo com o ECA. 
São atribuições dos conselhei-
ros tutelares atender crianças 
e adolescentes com direitos 
violados ou sob ameaça. Além 
disso, o conselheiro tutelar é 
responsável por promover o 
encaminhamento de situações 
aos pais ou responsáveis, me-
diante termo de responsabi-
lidade.

A atuação deles vai além da 
proteção deste público, em 
casos de violência, omissão e 
de guarda de filhos. A maior 

Julgamento sobre caso 
climático começa na França

Seis jovens de áreas em Por-
tugal devastadas por incêndios 
florestais e ondas de calor le-
varam 32 governos europeus ao 
tribunal nesta última quarta-
-feira (27), argumentando que o 
fato de não agirem com rapidez 
suficiente em relação às mu-
danças climáticas é uma viola-
ção de direitos humanos.

O caso - apresentado em se-
tembro de 2020 contra os 27 
Estados-membros da União 
Europeia (UE), bem como Reino 
Unido, Suíça, Noruega, Rússia e 
Turquia - é a maior ação sobre 
clima já apresentada pelo Tribu-
nal Europeu de Direitos Humanos 
(TEDH) em Estrasburgo, na Fran-
ça. A audiência deve durar todo 
o dia de hoje espera-se que a 
decisão sobre o caso seja tomada 
no primeiro semestre de 2024.

Com o apoio da Global Legal 
Action Network (Glan), sediada 
no Reino Unido, os jovens portu-
gueses, com idade entre 11 e 24 
anos, estão buscando uma de-
cisão juridicamente vinculativa 
que forçaria os Estados a agirem. 
Se o pedido for acatado, poderá 
resultar em ordens dos tribunais 
nacionais para que os governos 
reduzam as emissões de dióxido 
de carbono, responsáveis pelas 
mudanças climáticas, mais ra-
pidamente do que o planejado 
atualmente.

O litígio climático está cres-
cendo, tanto na Europa quanto 
fora dela. No mês passado, uma 
juiza de Montana, nos Estados 
Unidos, concedeu vitória históri-
ca a jovens demandantes contra 
o governo estadual em caso so-
bre mudanças climáticas.

INCÊNDIOS

Ação foi apresentada por jovens de áreas atingidas por incêndios

Edifício sede do BNDES, em Brasília 

Fundo do BNDES vai financiar 
internet em escolas públicas

Os recursos do Fundo de Univer-
salização dos Serviços de Teleco-
municações (Fust), que tem o Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) como 
agente financeiro exclusivo, vão 
contribuir para a universalização 
do acesso à internet de alta veloci-
dade nas 138 mil escolas públicas de 
educação básica do país até 2026.

O Fust será uma das fontes de re-
cursos para a Estratégia Nacional de 
Escolas Conectadas (Enec), lançada 
nessa terça-feira (26), no Palácio do 
Planalto, em Brasília. Na ocasião, o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
assinou o decreto que institui a 
Enec e cria seu Comitê Executivo, 
no qual o banco de fomento terá 
assento. A estratégia é coordenada 
pelos ministérios da Educação, das 
Comunicações e a Casa Civil.

De acordo com o Plano de Apli-
cação de Recursos do Fust (2023-
2025), aprovado recentemente 
pelo banco, o fundo poderá apoiar 
a Enec em ações como expansão 
de redes de transporte e acesso, 
inclusive de alta capacidade; ade-
quação de redes já existentes, de 
forma a garantir acesso com velo-
cidade e qualidade apropriados ao 
processo educacional; e prestação 
dos serviços de telecomunicações 
necessários à operação das redes.

“Com isso, o banco vai contri-

FERNANDO FRAZÃO

BANDA LARGA
PEDRO NUNES

buir para a universalização do 
acesso à internet nas escolas, 
que poderão utilizar a conec-
tividade para fins pedagógicos 
e de gestão, e colaborar para 
a inclusão e a transformação 
digital na educação”, afirmou, 
em nota, o diretor de Desenvol-
vimento Produtivo, Inovação e 
Comércio Exterior do BNDES, 
José Luis Gordon.

O apoio se dará por meio de 
operações de crédito reembol-
sáveis e não reembolsáveis. A 
primeira modalidade, lançada 
em agosto último, prevê con-
dições diferenciadas para a 
conectividade de escolas, e os 
projetos podem ser apresenta-

dos tanto por prestadores de 
serviços de telecomunicações 
quanto por estados e muni-
cípios.

Está disponível para crédito 
R$ 1,2 bilhão, com previsão de 
mais R$ 2,7 bilhões até 2025. 
Pelo menos 18% desses valo-
res devem ser aplicados em 
estabelecimentos públicos de 
ensino, conforme a Lei do Fust 
(Lei 9.998/2000).

O escopo da modalidade não 
reembolsável ainda está em 
definição, considerando a arti-
culação com outras fontes de 
recursos. O lançamento ocor-
rerá em 2024, por meio de 
seleção pública.

completos à data da candida-
tura; experiência comprovada 
de três anos em atividades de 
defesa, atendimento ou pro-
moção dos direitos da criança 
e do adolescente; ter reco-
nhecida idoneidade moral; ter 
ensino médio completo; estar 
em dia com os direitos políticos 
e com as obrigações militares 
(no caso de candidatos do sexo 
masculino).

A função de conselheiro tu-
telar é remunerada. Os valo-
res mensais recebidos men-
salmente e a carga horária de 
trabalho dos eleitos em 2023 
variam conforme edital do pro-
cesso seletivo, publicado em 
cada cidade.

Justiça Eleitoral
Neste ano, o processo conta-

rá com uso de urnas eletrônicas 
em todo o país, pois a Justiça 
Eleitoral apoia, pela primeira, 
vez o processo de escolha de 
membros dos conselhos tu-
telares em todo o território 
nacional. A mobilização do 
MDHC com o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) pretende tornar 
o processo de escolha amplo, 
qualificado, transparente, se-
guro e participativo. 

Os locais de votação podem 
ser consultados nos sites dos 
tribunais regionais eleitorais 
de cada estado e das prefei-
turas. Para conhecer os nomes 
de candidatos e candidatas ao 
posto, os eleitores devem pro-
curar a administração munici-
pal também.
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DARK COLOR PLÁSTICOS DA AMAZÔNIA LTDA - ME, torna 
público que  recebeu  da SEMMAS,  a  LMO  n.º 063/2016-3   
sob  o   protocolo  n.º AMA2000048672 ,  que autoriza  a 
atividade RECICLAGEM  DE RESÍDUOS SÓLIDOS – CENTRAL 
DE TRIAGEM CLASSIFICAÇÃO   E BENEFICIAMENTO,  com   
a   finalidade  de RECUPERAÇÃO  DE MATERIAIS  PLÁSTI-
COS, com validade de 24 meses, sito na AV. DO TURISMO 
N.º 6319,  GALPÃO C – TARUMÃ – Manaus/Amazonas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA

O Titular do CARTÓRIO DO 6º OFÍCIO DE REGISTRO DE 
IMÓVEIS DE MANAUS/AM, a requerimento do(a) Fiduciário(a), 
intima a pessoa abaixo relacionada, para satisfazer, no prazo 
de 15 dias, a(s) prestação(ões) vencida(s) e as que se vence-
rem até a data do pagamento, nos termos do art. 26, da Lei 
n.º 9.514/97. A purgação da mora deverá ser efetuada junto 
a esta Serventia Registral, situada na Av. Djalma Batista, n.º 
1719, Torre Business, 13º andar, Edif. Atlantic Tower, Cha-
pada, Manaus/AM, (próximo ao Shopping Millenium Center), 
Whatsapp +55 (92) 98185-0158. FIDUCIANTE INTIMADA: 
LADY ANA DE SOUZA FERREIRA, CPF: 797.685.552-20. 
Manaus, 22 de Setembro de 2023. O Oficial.
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Espetáculo ‘Encontro de Tenores 
do Brasil’ no Teatro Amazonas
Data do encontro 
marca a 
comemoração do Dia 
Mundial da Ópera

DIVULGAÇÃO

O Teatro Amazonas reú-
ne grandes nomes na-
cionais e internacionais 
do canto erudito, no dia 

25 de outubro, no “XII Encontro 
de Tenores do Brasil”. A data 
marca a comemoração do Dia 
Mundial da Ópera. No palco, 
estarão o ucraniano, radicado 
na Itália, Vasyl Solodkyy, o chi-
leno Enrique Bravo, o paulista 
Alan Faria, o paraense Wilken 
Silveira e o tenor idealizador 
do evento, o amazonense Mi-
quéias William.

Os ingressos para o espetá-
culo já estão disponíveis para 
venda na bilheteria do Tea-
tro Amazonas e no site www.
shopingressos.com.br. Além 
dos tenores, o evento contará 
com a participação da orques-
tra Amazonas Filarmônica, sob 
a regência do maestro Luiz Fer-
nando Malheiro.

Segundo o diretor do evento, 
Miquéias William, o “Encontro 
de Tenores” cresce a cada ano, 
trazendo sempre a Manaus os 
principais nomes do canto eru-

Em Tempo

No palco estarão os cantores Vasyl Solodkyy, Enrique Bravo, 
Alan Faria, Wilken Silveira e Miquéias William

sil. Miquéias integra o coral do 
Amazonas e já fez parte de 
grandes espetáculos.

O ucraniano Vasyl Solodkyy 
começou a estudar piano em 
sua cidade natal, Termopil, 
ainda na infância. Em 2007, 
mudou-se para Rimini, na Itália, 
onde começou a estudar canto 
na Escola Santa Cecília, sob 
orientação de Valeria Esposito.

Vasyl foi finalista do Concurso 
Internacional de Canto Rena-
ta Tebaldi, em 2016. Na tem-
porada passada participou de 
produções de prestígio, como 
Nabucco, Le siège de Corinthe 

e Der Fliegende Holländer.
Outro destaque do “XII En-

contro de Teno do Brasil” é Alan 
Faria, que iniciou os estudos 
em São Paulo, com a renoma-
da musicista Helly Anne Caran, 
com quem ainda segue sendo 
orientado. Especializou-se em 
canto erudito na Accademia 
Della Voce Del Piemonte, em 
Torino, na Itália. Participou 
como representante brasileiro 
do importante festival de in-
tercâmbio musical entre Bra-
sil e Itália, denominado Fiato 
al Brasile, realizado em 2019. 
Apresentou-se também em 

outros países, como Alemanha, 
Itália, Escócia, Canadá, Estados 
Unidos e Paraguai.

Desde 2016 ele é solista da 
Orquestra Sinfônica de Ribei-
rão Preto. Neste ano, com a pro-
dução da Companhia de Ópera 
de SP, interpretou Turiddu, no 
Teatro Pedro Cardoso, em São 
Paulo, e Teatro Polytheama, na 
cidade de Jundiaí, com regên-
cia do maestro Abel Rocha e 
direção geral de Paulo Esper.

Também participa do evento 
em Manaus o tenor Wilken Sil-
veira. Ele iniciou seus estudos 
de canto na Escola de Música da 

dito. Desde o ano passado a 
organização do evento mantém 
parceria com a Companhia de 
Ópera de São Paulo, que viabiliza 
a participação de tenores inter-
nacionais. “Em 2022, trouxemos 
o espanhol León de la Guardia, 
que foi um marco importante 
para o Encontro”, destaca.

Miquéias William acrescenta 
que, para quem gosta da música 
lírica, o “Encontro de Tenores” 
é uma oportunidade única para 
ouvir boa música e conhecer o 
trabalho de grandes artistas do 
segmento. “Para quem não é 
habituado a ouvir esse repertó-
rio, também é uma experiência 
inesquecível”, disse.

Ele adianta que o repertório 
do espetáculo está sendo pen-
sado cuidadosamente para que 
o público se surpreenda e se 
encante. “Com certeza teremos 
canções do compositor alemão 
Richard Wagner. A música ‘O 
sole mio’, de Eduardo D. Capua, 
também não pode faltar no 
repertório”, acrescenta.

Sobre os artistas
O amazonense Miquéias 

William iniciou os estudos de 
música com a professora Sueli 
Walcafre, fez curso de técnica 
vocal em Curitiba com Neyde 
Thomas e Rio Novello. Também 
teve como mestre o professor 
Benito Maresca, que foi um 
dos maiores tenores do Bra-

Grupo peruano inicia 17º  
Festival com acesso gratuito

No dia 7 de outubro, o Grupo 
Cultural Yuyachkani, do Peru, 
faz a primeira apresentação em 
Manaus, com “No me toquen 
esse valse”. O espetáculo abre a 
programação do 17º Festival de 
Teatro da Amazônia (FTA), às 19h, 
no Teatro da Instalação (Rua Frei 
José dos Inocentes, Centro), com 
acesso gratuito.

Segundo o presidente da Fe-
deração de Teatro do Amazonas 
(Fetam), Cleber Ferreira, o festi-
val sempre teve como objetivo 
promover o intercâmbio entre 
os povos da Amazônia através 
das artes e do teatro. Ele reforça 
que esses povos se estendem 
pelo Brasil e alguns países da 
América Latina.

“A nossa intenção é que o FTA 
una esses teatros e, nessa edição, 
essa unicidade se expressará na 
presença de um dos mais impor-
tantes grupos teatrais da América 
Latina e do Peru, o Grupo Cultural 
Yuyachkani”, afirma o titular da 
federação. 

O presidente da Fetam explica 
que Yuyachkani é uma palavra 
quéchua, que significa “estou 
pensando ou estou recordan-
do”. Ele destaca que o grupo 
peruano tem mais de 50 anos 
de um trabalho ininterrupto, de 
um teatro político, que dialoga 
com grandes questões e com 
dramaturgos como Augusto 
Boal e seu Teatro do Oprimido.

“Vamos ter a honra de receber 
o espetáculo ‘No me toquen 
ese valse’, que vai trazer para 
Manaus e para o FTA o que há 
de mais primoroso no trabalho 
coletivo, político, no teatro de 
grupo que resiste às intempé-
ries do tempo e nos fortalece 
a continuar fazendo teatro e 
unindo esse teatro da Amazô-
nia”, comenta Cleber Ferreira. 
“Vamos apreciar também uma 
oficina com o Yuyachkani, que 
trará mais de 50 anos de ex-
periências cênicas para os e as 
artistas participantes do festi-
val”, finaliza. 

APRESENTAÇÃO

Yuyachkani apresenta o espetáculo no dia 7 de outubro, no Teatro da Instalação 

Grupo se prepara para cantar em francês

Coral da Aliança Francesa se 
apresenta na 8ª edição do Famcor

Com o objetivo de reunir e pro-
mover grupos dedicados ao can-
to, começa nesta quinta, 28 de 
setembro, a 8ª edição do Festival 
Amazonas de Corais (Famcor), no 
Teatro Amazonas. O evento reúne 
grupos como Coral Indígena Myrá 
Yiá, Coral do Amazonas e Coral 
da Aliança Francesa, entre outros. 
Além de ser uma oportunidade de 
intercâmbio entre os artistas. 

A Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) sediará a abertura 
do Famcor no dia 28 de setembro, 
às 19h. O evento será na Reitoria 
da UEA. A programação do Festi-
val será no Teatro Amazonas e o 

DIVULGAÇÃO

FESTIVAL
DIVULGAÇÃO

encerramento será realizado 
na Primeira Igreja Batista de 
Manaus, na avenida Joaquim 
Nabuco, Centro.

O Maestro Arley Rodrigues 
comanda o coral do Aliança 
Francesa e conta que o coral 
é um desafio que traz muitas 
alegrias, pois o grupo precisa 
superar o obstáculo do idioma 
para cantar em francês, no en-
tanto, a maioria perde o medo 
e  encontraram no coral uma 
oportunidade para desenvol-
ver o canto e aprimorar a língua 
francesa”.

Segundo o coordenador do 

Famcor, professor Fabiano 
Cardoso, o festival será notável 
para a promoção da cultura e 
inovação artística na região. “O 
Famcor, em todas as suas edi-
ções, mantém sua abordagem 
não competitiva, o que abre 
espaço para uma diversidade 
de coros, representando uma 
ampla gama de linguagens e 
estilos musicais. Isso permite 
ao público explorar uma ri-
queza de gêneros da música 
coral e oferece aos corais e 
compositores a oportunidade 
de estrear com temas varia-
dos”, declarou.

Universidade Federal do Pará 
(UFPA). Em Belém estreou na 
ópera La Traviata, no papel de 
Gaston, no Theatro da Paz. Em 
São Paulo atuou nas óperas 
A Flauta Mágica, Le Nozze di 
Figaro, e na opereta La Belle 
Hèlléne. Atualmente, é tenor 
coralista e solista do Coro Es-
tável do Teatro Amazonas e 
performance em voz pela Aca-
demia de Ópera do Theatro São 
Pedro, de São Paulo.

Chileno radicado em Manaus 
desde 1978, Enrique Bravo, que 
também se apresentará no en-
contro, iniciou a carreira em 
São Paulo, interpretando pa-
péis como Dom José, da ópera 
Carmen, Camille de Rossillon, 
da ópera A Viúva Alegre e Tebal-
do de I Capuleti e I Montecchi, 
de V. Bellini.

Em 2000 foi convidado pelo 
maestro Luiz Fernando Malhei-
ro para participar do IV Festival 
Amazonas de Ópera, transfe-
rindo-se definitivamente para 
Manaus, onde participa inten-
samente de concertos e gran-
des espetáculos ao ar livre e 
recitais.

Em 2023, Enrique atuou 
no Theatro Municipal de São 
Paulo, como Peri, na ópera O 
Guarani, de Carlos Gomes, e 
debutou como Dick Johnson, 
na ópera La Fanciulla del West, 
de Puccini, com sucesso de pú-
blico e crítica.



O influenciador Armando de Holanda partici-
pou de uma entrevista comigo Yuri Leão que 
assino a coluna #NoRolê e em breve essa en-
trevista estará disponível nas redes sociais 
dos influenciadores @yurilleao e @armando-
hlanda , o que posso dizer que foi uma delícia 

essa entrevista!!

Revemar e brahma apresentam: “Tudo pelo open” 
edição pagode, “OS TRAVESSOS” dia 11 Outubro, 
vésperas de feriado no Espaço VIA TORRES. Ingres-
so a venda site ingressofly e nas Lojas Via Uno. Rea-

lização e informações: @kaua_entretenimento

O TIME ESTÁ COMPLETO!!! E VAI SER UMA NOITE 
INESQUECÍVEL!!! SE LIGA NO TIMAÇO QUE FARÁ PAR-
TE DESSA SUPER NOITE. Já escolheu teu setor? Corre 
e antecipe a sua compra via ON LINE ou nos pontos fí-
sicos. 30/09/2023, 20H no ESPAÇO VIA TORRES. VEN-
DAS DE INGRESSOS DISPONÍVEIS ATRAVES DO SITE: 
ticketmais.com.br Fone para contato: (92) 99219-6933 

e 98121-2319

BUTIQUIM DO AXERITO | nesta Quinta-
-feira tem o BUTIQUIM DO AXERITO. Olha 
só como estamos de programação e pro-
moções: No Palco: @douglassantiagoofi-
cial @cantorjoaovictor @jyouguerra. Na 
Promoção: Gin Tropical em Dobro a noite 

toda e Corona Em Dobro até 00h00.

DESTAQUE 
DA SEMANA 
E o destaque da semana vai para 
o DJ Gabe, que vem crescendo 
anômalo nas redes sociais como 

nas procuras e nos shows, ele é 
a “Sensação do momento” 

, o garoto tá moda. É pra 
quem quer saber mais 
da sua história na mú-
sica eletrônica basta 
entrar em suas re-
des sociais @eugabe 
e conferir todas as 
novidades. O DJ 
Gabe que tam-
bém é atração 

confirmada no 
tradicional Do-
mingueira do 

Axerito neste 
domingo (01) de 

Outubro.
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Por Yuri Leão
NO ROLÊ

WHITE PARTY - 
Solidária Diversão 
com solidarieda-
de…. A Festa do 
branco mais tradi-
cional de manaus. 
Uma ação social 
em prol das crian-
ças com câncer 
do Gacc-Am e das 
crianças com HIV 
da Casa Vhida. 
Durante o even-
to aclamação da 
Miss e Mister Ma-
naus 2023. Será 

um estouro.
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Luxemburgo é demitido pelo Corinthians 
TÉCNICO 

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

O Corinthians anunciou 
nesta quarta-feira (27) a 
demissão do técnico Van-
derlei Luxemburgo. A co-
missão técnica do treinador 
de 71 anos também deixa o 
clube alvinegro.

“O Sport Club Corinthians 
Paulista informa que, a par-
tir desta quarta-feira (27), 
o técnico Vanderlei Luxem-
burgo e sua comissão téc-
nica não comandam mais a 
equipe principal masculina 
de futebol. O clube agrade-
ce a todos pelo trabalho e 

dedicação e deseja sucesso 
aos profissionais na sequ-
ência de suas carreiras. A 
comissão técnica perma-
nente do Corinthians co-
mandará o treino de hoje”, 
informou o Corinthians em 
comunicado.

Vanderlei Luxemburgo 
assumiu o Corinthians em 
maio deste ano, após a 
passagem problemática e 
curta de Cuca pelo clube. O 
técnico comandou a equipe 
em 38 jogos, com 14 vitórias, 
12 empates e 12 derrotas 
— 48% de aproveitamento.

Ainda antes da demissão 

de Luxemburgo, o clube já 
monitorava a situação de 
Tite, campeão da Liberta-
dores e do mundo com o Ti-
mão em 2012. O técnico, que 
está sem trabalhar desde a 
saída da Seleção Brasileira, 
em 2022, sinalizou ao Corin-
thians que aceitaria negociar 
um retorno caso o comando 
do time ficasse vago.

Tite comandou a Seleção 
Brasileira nas duas últimas 
Copas do Mundo (2018 e 
2022), com eliminações 
nas quartas de final para 
Bélgica e Croácia, respec-
tivamente.Técnico Luxemburgo foi demitido pela diretoria do Corinthians

O Palmeiras e o Boca 
Juniors se enfren-
tam nas semifinais 
da Copa Libertado-

res 2023. Essa é a quinta 
vez que as equipes se en-
contram em mata-mata, a 
quarta vez na Libertadores. 
Mas o time brasileiro tem 
uma grande desvantagem 
nesse histórico.

O Boca Juniors não vive 
um bom momento. Nos úl-
timos 10 jogos, são cinco 
empates, duas vitórias e 
três derrotas. A equipe está 
em 9º lugar no Grupo B da 
segunda fase do Campeo-
nato Argentino. Mas está 
classificado para as quartas 
de finais da Copa Argentina. 
A estrela do time, o uru-
guaio Cavani, tem apenas 
um gol nas últimas oito par-
tidas. O artilheiro da equipe 
é Merentiel, ex-Palmeiras, 
com nove gols, mas que 
está há dois meses sem 
marcar.

Já o Palmeiras é há mais 
de 3 anos um dos times 
mais regulares da Améri-
ca do Sul, com duas ta-
ças conquistadas, 2020 e 
2021, além de ter chegado 
às semifinais em 2022. Em 
2023, é o segundo colo-
cado do Brasileirão e tem 
nos últimos 10 jogos, três 
empates, duas derrotas e 
cinco vitórias.

Confronto na Bombonera 
Boca Juniors e Palmeiras 

se enfrentam, nesta quin-
ta-feira (28), às 20h30 (de 
Manaus), pelo jogo de ida 
das semifinais da Liberta-
dores, no estado da Bom-
bonera, em Buenos Aires.

Nas fases anteriores, os 
argentinos passaram por 
Nacional e Racing, enquan-
to os brasileiros superaram 
Atlético-MG e Deportivo 
Pereira. O duelo de volta 
está marcado para o dia 
5 de outubro, na Arena do 
Palmeiras, em São Paulo.

Desfalques no Boca
O técnico Jorge Almirón 

Em Tempo

Rony está confirmado no ataque o Palmeiras 

Alviverde 
Paulista ainda 
não conseguiu 
vencer o Boca 

Juniors na 
competição sul-

americana 

Palmeiras tenta quebrar 
tabu na Libertadores 

indicou que fará altera-
ções na escalação do Boca 
Juniors para enfrentar o 
Palmeiras na semifinal da 
Libertadores, nesta quin-
ta-feira (28), em Buenos 
Aires, na Argentina. Ele dei-
xou Valentin Barco, de 19 
anos, entre os suplentes, 
apesar de ser uma reve-
lação importante do time. 
A expectativa da imprensa 
argentina era que o jovem 
estivesse entre os titulares 
contra o Palmeiras, mas Al-
mirón indica que vai optar 
por uma equipe mais ex-
periente.

Barco, que normalmente 

é lateral esquerdo, já cha-
mou a atenção do Man-
chester City. O jovem fez um 
gol e deu uma assistência 
em seis jogos na Liberta-
dores, mas teve problemas 
físicos recentemente, o que 
explicaria sua ausência.

Além disso, Barco se ma-
chucou no jogo das quartas 
de final contra o Racing 
e ficou fora por duas se-
manas. Depois, sofreu um 
corte no rosto durante um 
jogo da Copa da Liga Ar-
gentina e precisou levar 
cinco pontos. Ele come-
çou como titular no último 
compromisso do Boca, mas 

foi substituído pelo técnico 
Almirón no intervalo.

Prováveis escalações 
O Boca Juniors deve 

encarar o time brasileiro 
com Romero; Figal, Valen-
tini (Weigandt) e Rojo; Ad-
víncula, Medina, Ezequiel 
Fernandez, Pol Fernández 
e Barco; Cavani e Merentiel.

Já o Palmeiras vai a cam-
po com Weverton; Marcos 
Rocha, Gustavo Gómez, 
Murilo e Piquerez; Zé Rafael 
e Gabriel Menino; Mayke, 
Raphael Veiga e Artur; 
Rony.  

Torcida Alviverde
Se você passear pelas 

principais ruas de Buenos 
Aires nos próximos dias, 
muito provavelmente você 
vai encontrar torcedores do 
Palmeiras passeando pela 
capital argentina.

A torcida do Verdão inva-
diu Buenos Aires e prome-
te fazer uma grande festa 
para empurrar o time na 
Bombonera, nesta quinta-
-feira (29), pela semifinal 
da Libertadores.

Todos os dois mil ingressos 
que foram disponibilizados 
para a torcida alviverde já 
se esgotaram, mas muitos 

brasileiros estão na cidade 
procurando ingressos.

Caso a diretoria xeneize 
não coloque mais ingres-
sos para venda, muitos 
palmeirenses devem ficar 
para fora da Bombonera e 
ter que assistir ao jogo nos 
bares da cidade.

Nesta quarta-feira (27), o 
consulado oficial do Verdão 
em Buenos Aires fez um 
mega evento para reunir 
a torcida e, claro, para os 
palestrinos também assis-
tirem ao primeiro jogo da 
outra semifinal da Liber-
tadores, entre Fluminense 
x Internacional.

Cavani tem média baixa de gols no Boca 
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Valorização do kickboxing e  
MMA em evento de artes marciais
Programação tem atletas do México confirmados e presença VIP do amazonense lutador do UFC, Diego Lopes

O s amantes das 
artes marciais já 
podem anotar na 
agenda! A 3ª edição 

do Open Extreme Manaus 
deste ano acontecerá no 
dia 21 de Outubro, a par-
tir das 19h, no Centro de 
Convenções do Amazo-
nas - Vasco Vasques. Com 
16 lutas confirmadas, os 
combates estão divididos 
entre 6 de MMA e 10 na 
modalidade Kickboxing, 
nas categorias feminino e 
masculino. 

Realizado desde 2015 
com a missão de valorizar 
e descobrir novos talentos, 
o Open Extreme Manaus 
tem se tornado nos últi-
mos anos, um dos prin-
cipais eventos da capital 
amazonense no cenário 
esportivo. Em Junho, por 
exemplo, o “Troféu José 
Aldo” promoveu 10 lutas 
e homenageou o lutador 
amazonense José Aldo, 
que se aposentou dos oc-
tógonos em 2022 e desde 
Julho de 2023, é membro 
do Hall da Fama do UFC, 
com cerimônia realizada 
em Las Vegas, nos Esta-
dos Unidos. 

Para o organizador do 

Em Tempo

Evento de lutas terá grandes lutadores do kickboxing e MMA

evento, Marcelo Pontes, a 
edição de Outubro marca 
o encontro de atletas re-
nomados, incluindo ama-
zonenses, que se desta-
caram e hoje, conquistam 
espaços nas artes marciais 
fora do Brasil. “O evento 
tem tudo pra ser grandioso, 
em termos de estrutura, 
organização e valorização 
dos atletas. Será um gran-
de espetáculo! Sem contar 
que nós buscamos sempre 
incluir todos os tipos de 
atletas, uma das lutas que 
estamos na expectativa é 
a do Mazinho Fenôme-
no, atleta com síndrome 
de down. Tenho certeza 
que vai ser um verdadeiro 
show”, destacou Pontes. 

Diego Lopes e Atletas 
Internacionais

O jovem mexicano de 18 
anos, Isay Garcia, chega ao 
Brasil para fazer sua pri-
meira luta internacional 
da carreira. Quem também 
está confirmado é Caleb 
Moctezuma, conhecido 
como “Bandido”, que en-
frentará o brasileiro Breno 
Sombra em busca do cin-
turão. A dupla vem acom-
panhada pelo manauara 
e lutador do UFC Diego 
Lopes, que há cinco anos 

Divulgação 

passou a morar no México. 
Isay e Caleb “Bandido” são in-
tegrantes da equipe Brazilian 
Warriors, liderada por Lopes. 

Além de contabilizar cada 
vez mais momentos impor-
tantes desde o início da tra-
jetória profissional em 2012, 
Diego Lopes, tem cativado a 
confiança e a admiração de 
Dana White, presidente do 
UFC. Hoje, é um dos treina-
dores da dona do cinturão do 
UFC, Alexa Grasso. Depois de 
fazer presença VIP no Open 
Extreme Manaus no próximo 
mês, Diego o atleta segue para 
outras agendas, mas, já de olho 
no confronto que terá no 11 de 
Novembro pelo UFC em Nova 
York (EUA). “Estarei levando 
dois alunos meus para lutar 
no evento. Quero aproveitar 
essa oportunidade para eles 
terem a primeira experiência 
de lutar fora do país. Estamos 
nessa pegada… aproveitar que 
estamos no UFC e dando o 
suporte aos moleques”, disse. 

Mas a lista não para por aí. 
Outra luta que também pro-
mete agitar o público no dia 21 
de Outubro, será a do coarien-
se Milson Barão contra Zairo 
Garcia. A disputa será pelo cin-
turão da categoria até 77kg na 
modalidade Kickboxing. 

Cards de lutas
até 77kg - Milson Barão x 

Zairo Garcia

inclusão social - Mazinho 
Fenômeno x Felipe Fúria

até 57kg - Carol x Mônica

até 65kg - Gleucivania Alves 
x Karol Monteiro

até 66kg - Michel Pantoja x 
Maurício Almeida 

até 57kg - Enzo Super Cho-
que x Robocop 

peso pena - Jaime Moura x 
Valdo Ferreira

peso pena - Leandro Santos 
x Thiago Castro

peso galo - Michael Costa - 
Ellyelson Capoieira

peso combinado até 55kg 
- Thaina Ribeiro x Amanda 
Victoria

peso mosca - Matheus Koka 
x Jacarezinho

internacional - Caleb Moc-
tezuma x Breno Sombra

internacional - Dionatha 
Maia x Isay Garcia

Amazonense disputa 
Brasileiro de Tiro com Arco

O atleta indígena Gus-
tavo dos Santos, membro 
do Projeto Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 2024, 
busca o título no Campeo-
nato Brasileiro de Tiro com 
Arco, no Rio de Janeiro. 
Gustavo disputa no evento 
que começou na segunda-
-feira (25), e segue até 
sábado (30), com os me-
lhores arqueiros do país.

“O Gustavo é um atleta 
destaque, que tem trilha-
do um caminho brilhante 
para o próximo ciclo olím-
pico. É determinação do 
governador Wilson Lima 
que atletas de ponta como 
ele recebam todo supor-
te para alcançarem níveis 
nacionais e mundiais em 
suas modalidades”, disse 

Jorge Oliveira, secretário 
de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel).

A 49ª edição do Campeo-
nato Brasileiro de Tiro com 
Arco é disputada nas cate-
gorias individual, recurvo, 
composto, barebow, por 
equipe e duplas mistas. 
Ao todo, são mais de 200 
atletas de 14 estados.

“O Bolsa Esporte é de 
suma importância para 
nós, que somos atletas 
de alto rendimento. Todo 
o recurso que recebo ser-
ve para manutenção da 
minha carreira, visando 
sempre as competições 
nacionais, que vão me 
possibilitar conquistar a 
vaga para as Olimpíadas de 
2024”, comentou Gustavo 

dos Santos.
O atleta é adepto ao 

tiro com arco há mais 
de 10 anos e, hoje, reali-
za seus treinamentos na 
Vila Olímpica de Manaus. 
O amazonense carrega 
na bagagem títulos im-
portantes como o Cam-
peonato Brasileiro 2018, 
medalha de prata nos Jo-
gos Sul-Americanos 2018, 
na Bolívia, e o 4º lugar 
na classificatória para as 
Olimpíadas de Tóquio.

“Tenho muito orgu-
lho das minhas origens 
e muito feliz de levar o 
nome do Amazonas em 
competições nacionais e 
internacionais”, destacou 
o atleta indígena Gustavo 
dos Santos.

RIO DE JANEIRO 

Indígena Gustavo dos Santos vai participar do Brasileiro de Tiro com Arco 


